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:Q45 de 19.97 Semido, junto . con la m�:>posi�ión sustitutiva, a peti9i(m-de la Presidencia ........ ........... . .  _ .. '. ......... , .. ; ......... , ........ ,.,........... ' 14 
Intervenc.ión del hQnoraqle J).epreserit�nte.Alv�o Antonio. A$hton Girald� . .... . . . .  : .... ...... :.-...... , ..... : ...... : .. , . .. _ .. , . . . . . . . . . . ... . , . . . .  _.-........ ,:...... . . :14 
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Dirección de la sesión por la Presidencia . ...... , . . .  :_..:····-'··········:···:-'····.:··:····:·· .. � ...... : . . . . . . . .  : . . . . . .. . .  :·······: .. : .................................. � ........... . 
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Lectura por parte del señor Secretario General de la Corporación del articulado del Proyecto de ley riúmero 1 8  8 de 1997 Cámara, · · 
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Intervención del honorable Representante Plinio Edilberto Olano.Becerra ......... . . . ............ ........... . ..... ......... . . .  � ... : ......... �._. ............ .. 

Intervención del honorable Representante Fernando Tamayo Tamayo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  : ... : ........... ........ . . . ................ . 

Dirección de la sesión por la Presidencia; solicitando a Secretaría continuar c_on elsiguiente proyecto de ley ................... · .......... . 

Proyecto de ley número 119 de 1 997 Cámara . . . . . . . . . .  : ....... ....... . . ... .. .. :: ......... . ................. ; . .............................. .. . . . ..................... _ ....... .. 
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Continuación de la intervención: dél honorable Representante: Gustavo Petro UiTego . . . . . . . . . . . .  :. : . . . . . .  : . . . .  : . . . . . .  : . . . . . . . .  : . . . . . . .  : . . . . . . . . . . . . . . . .  , . , · 20 
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Apertura de la discusión, cierre y aprobación de la proposició� de aplazamiento de '!a discu$ión <;lel Proy��to de l�y-número 1 1 9  
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. 

Represe-ntante el doctor José Walter Zuluaga Pineda . . . . . .  , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  ,.. . . . . . . . . . . . .  _ . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . : . . . . . .  : . . . . .  � . . . . . . . . . . . � . . . . . . . . . . .  , . . . . . . . . . . . . .  . .  

Posesión y torna del juramento. del doctor José 'Walter Zuluaga Pineda, comó honorable Representante a la Cámara . . . . . . . . . . . . . . . .  , . .  
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A C T A S 

Legisla�ra Ordinaria 1 998 - 1999 
Período Legislativo del 20 de julio de 1 997 - 20 de julio de 1 99.9 

-

;Número 006 de la sesión· ordiriari� del _·día ·�artes 18 de·· agosto de �998 
Presidencia ·de los honorables Representantes Emilio Martín,ez Rosales, .Jorge Gerlein Ech�v_erría, - · 

. .  

En Santa Fe de Bogotá, D. e:, Sede Consti- _ . . 
tucional del Congreso de .la República a los 1 8  
clías del ,nes de agosto de 1 998, siendo las 3 :45 
p. m:, _se reunieron en el Salóri Elíptico del 
Capitolio Nacional, los honorables. Represen-

. tantes que adelánte se indican con el fin de 
sesionar de conformidad con el mandato legal. 

El señor Presidente de la Corporación, .dis-
. puso el llamado a lista con el fm de establecer el · 

quórum: reglamentario, petición que fue c:um- · 
plida, con el sigúiente resultado : 

·. Honorables Representantes que asistieron: 
l .  Acosta Osio Alonso Rafael 
2. Aguirre Muñoz Germán Antonio . 
3. Alfonso García Juan de Dios 
4. Alvarez Celis Mario de Jesús 
5 .  Alvarez Montenegro Javier Tatto 
6. Amador Campos Rafael �rancisco 
7. Amaya Alvarez Armando 
8 .  Andrade Serrano Hemán 
9. Aparicio Ramírez lJlony 

1 0. Arango Angel José Héctor 
1 1 .  Arango Correa Elver 
1 2. Araújo Castro Alvaro · 

1 3 .  Ardil� Sierra Pablo 
14. Ashton Giraldo Alv�o Antonio . 
1 5 .  A ve11daño Lopera Pompilio 
1 6. Avila Tobar Jaime Alberto 
1 7. Baquero Soler Ornar Armando 
1 8. · Barraza Farak Jorge Carlos 
1 9. Bazán Achury Juana Y o landa 
20. Benítez Maldonado Eduardo Augusto 
21. Bermúdez Sánchez José Ignacio . 
22. Berrío Torres Manuel de Jesús 
23 . Botero· Mejía ,Guillermo 
24. Buitrago Gómez Víctor Manuel 
25. Caballero Caballero José Ignacio 
26. Cabrerá Cárdenas Sergio Fausto 
27. Caicedo Portura Leonardo 
28. Cala-López Helí 
29 . . ' Cálderón Garrido Lázaro 
30. Calderón Tovar Luis Edgar 
3 1 .  Calle Cadavid Ramiro 
32. Camacho Weverberg Roberto 
33. Campo ·Escobar Alfonso Antonio 
34. Cañas Jiménez Gerardo de Jesús 
35.  Canossa Guerrero Francisco 

. · Sergio Cabrera-Cárdenas� . - · · · 

· _36. 
37. 
38. 
39: 
40 . 
4 1 .  
42 .. 

. 43. 
44. ' 

. 45. 
46. 
47. 
48. 
49. 
50. 
5 1 .  
52. 
53 .  
54. 
55 .  
56. 
57. 
58. 
59. 
60. 
6 1 .  
62. 
63 . 
64.-
65. 
66. 
67. 
68. 
69. 
70. 
7 1 . ' 
72. 
73 . 
74. 
75. 
76. 
77. 
78. 
79. 
80. 
8 1 .  

Cárdenas Jiménez N éstor J airrie 
. . - · . . . 

. Carmqna Salazar Octavio 
Caro de. Pulido Inn.a Edilsa 
Carvajal Murillo José Arlén 
Carvalho Quigua Remando 
C_astellaiios Doriuguez César Genri-do 
Castrillón Roldán Juan Ignacio 

, . . -C�tro Góme:z Santiago 
·Celis-Cairillo Bemabé 

. Colmenares Chía Luis Alfredo 
-

Coral Rivas'Jorge Eliécer 
Corzo Román Juan Manuel 
De la Espriella Burgos Miguel Alfonsd 
Delgado Blandón José Ubeimar . 
Devia Arias Javier Ramiro 
Díaz Mateus 1 ván 
Díaz Ramírez Alvaro 

- Duque Galves María Stella 
Duque García Luis Fernando 
Durán Carrillo Antenor 
Durán Gelves Miguel Angel 
Enriquez Maya Carlos Eduardo 
Estrada de Gómez Dilia 
Faccio-Lince Lóp�z Arturo 
Filigrana Bermúdez Elíseo 
Flechas Díaz Rafael Antonio . 
Flórez Ri_vera Miguel · Angel-
García Cabrera Jesús Antonio 
García Rodríguez Franklin Segundo 
García Valencia Jesús Ignacio 
Gaviria Zapata Guillermo 
Getlein EcheveiTía Jorge 
Gómez Celis Jorge Enrique 
González de Perdomo Consuelo 
González Grisales José Osear 
González Mina Leonor 

' 

González Noreña Jorge Humberto 
Guerra V élez Luis Norberto 
Guerrero Méndez Salomón 
Gutiérrez Castañeda Nancy Patricia 
Gutiérrez Garavito Agustín 
Guzmán Návarro Rafael 
Haddad Mejía Nidy"a 
Higuita Rivera Benjamín 
!guarán !guarán Marcos Aurelio 
lmbett Bermúdez José María 

82. · Jaramillo Hurtado María 'Eugenia 
83 . Jattin Corrales Zulema del Carmen 
84. Jim�nez Salazar Pedro Antonio . 
85.  Lenis Porras José Walter 
86. Lizcano González Oscár· Tulio 
87. Llinás Redondo-José Antonio · 

88 .  López C�david Osear 
89. López Cortés Gustavo de Jesús . 
90. López Cossio Alfonso 
9 1 .  López Nieto Pedro Vicente 
92. Mantilla Serrano Jorge Humberto 
93 . Martín Salinas Carlos Alberto 
94. Martínez Ríos Fabio de Jesús 
95. Martínez Rosales Emilio 
96. Maya Burbano José 
97. Mejía Marulanda María Isabel 
98. Mejía Urrea César Augusto 
99. Mesa Arango Ernesto 

1 00. Monterro_sa Ricardo Aníbal José 
1 0 1 .  Montes Alvarez Reginaldo Enrique 
1 02. Montilla Echavarría Emith 
1 03 .  Moreno Roj_as Nelly . -. 

1 04. Moya Angel Roberto 
1 05 .  Navarro Wolff Antonio José 
1 06. Navarro Wolff Jorge 
1 07 . .  Navas Talero Carlos' Germán 
1 08.  Olano Becerra Plinio Edilberto 

. 1 09.  Ordosgoitia Santana Luis· Carlo� 
1 1 0. Ortegón Amaya Samuel 
1 1 1 . Pacheco Camargo Tarquina 
1 1 2. Palacios Urquiza·José Gentil 
1 1 3 .  Paredes Aguirre Miriam Alicia 
1 14. Parra Duque José Amoldo 

. 1 1 5 .  Paz Ospina Marino 
116. Pérez Al varado Jorge Carmelo 
1 1 7. Pérez Pineda Osear Darío 
1 1 8 .  · Petro Urrego Gustavo Francisco 
1 19.  Pinillos Abozaglo Clara Isabel 
1 20. Pinillos Abozaglo Antonio-José 

' 1� 1 .  Pomarico Ramos Armando de Jesús 
1 22. Puellq Chan:üe Jesús León 
1 23 .  Puentes Cuéllar Jaime 
1 24. Quintero García Rafael Antonio 
1 25 .  Quintero Villada Rubén Darío 
1 26. Ramos Arjona Gustavo 
1 27. Ramos Maldonado Carlos Arturo 

• 

-.. . 

• 

.. 

... 
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128. Restrepo Benjumea José Edilberto ; 
129. Restrepo Escobar Juan Carlos· 
1 30. Restrepo Ospina Julio Ang'el _ 

131. Rincón Pérez Mario 
132. Rivera Góniez Jacobo · . . -
133 .  Rueda Maldonado José Raúl 
134. Rueda:-8erbousek María ls�bel 
- 1 3  5 .  Saade A�dala Salomón de Jesús 
136� Salazá� Cruz José Darío 
1 3  7. Sal azar Rarnírez ·José Antoriio · · 

1 38'. $árichez Arteaga Freddy Ignacio 
139 . . Sánche� Franco Osear de Jesús . 
140. Sánchez.Montes· de Oca Odín Horacio 

· 14 i .  · Saravia Gómez Darlo 
· 142. Sarmiento Bóhórquez Octavio 
14�. Sic�chá Gutiérrez Williám Darlo 

Santa Ee de Bogotá, D .. c;:., agosto 1 8de) 998. 
Señorés 
Cámara de �epresentantes 

. Atn: Doctor GUSTAVO BUSTAMANTE 
. MORATTO. 

. ' 
_-· -Secretario Cámara·de Representantes · _,. 

· ·Ciud�d. 
Presénto exc�sar por no poder asistir á la · 

sesión p\eriaria de hoy 1 8  de agosto a las 3,:09 
p.m., P.or problemas·de sálud. Adjunto excusa 
médica respectiva. · · 

Agradéciendo 'ia atención a la presente . .  
Atentarne�te, . _ . 

María Isabel Rueda Serbdusek, 
· 

· Repr��ent�te á la Cáma,ra. 
* * * 

Ponente para primer y segundo debates: ho
riorablé Representante Adolfo Antonio. · B.ula 
Ramírez. 

· 

Publicación ponencia para primer debate: 
Gaceta. del Congreso. núm<;:ro 85 de 1 998 . 

Publicación ponencia para segundo debate: 
(Taceta del Congreso·nÚJil.ero 1 08 de 1998. 

· . · 2. Proyecto �e ley número 338 de 1997 
Cámara, 220 de 1997 Senado,por med�o.•dela 
éual se aprueba el ·:convenio para la Cof!per{l--: _ 

ción en el marco de la Conferencia Iberoameri
cana ", firmado en la V Cumbre dé la Conferen- · · 

cia Iberoamericana en la · ciudad .de San Carlos / · 
de Bariloche, Argentina, . _el 1 5  ·ae octubre de 
1995. 

. 

A�tora: Ex Ministra de Rel�ciones·E�terio
res, doctora María Emma Mejía Vélez: · . 

Centro de Espedafidades N euro lógicas Ltda. Publicació'n p:royecto:: Gaceta del (:ongreso . . Poi nl.edio de· la· presente · certifico que la · número 107 de 1997. . 
. .  

144. Silva Amín Zamir Eduardo. :. _· paciente doctora María' lsábel Rueda S-� requie- · Ponente primer y segundo· debates·: honora- -
· 145 : Silva·Meche Jbrge Julián : re en principio, incapacidad por el térm1no de. bleRepresentante CésarAugustoDazaOrcasita,, _ .· 

. · · cuarenta y. ocho (48) horas, a partir de la fecha, p bl" · , · · · · d b 146. Tarnay_o' T. am_ ayo_ G,. ·e. rard_ o u Icacwn ponencia para pnmer e ate: 
por presentar severa intoxicación endógena de G , 1 e , 348 d 1997 · 1. 47' .  T. arn·· a. yo Tam·. ay. ·o. _ Fernan- · a· -0· . . aceta ue · ongreso·numero .. -� . . . · _ 

origen alimenticio. · 
· · · 

· · · · · Publicacióp ponencia para s.egupdo debate: _ . . 1Lt-8 : :  Tapias Ddgado Ma�o Antonio Se expide en SantaFe_qe Bogotá, D.:C., a los - Gaceta delCo�greso número 1:0� de 1998: · · 

149. · ·T · : M. · · · "11 Ed · · E ¡· ; dieciocho (lS) ·dHts del nies de agosto ,de_ mil 
. ·

· orres. un ° . _gar :U rses� 3 .  _P. royecto de.· ley riúmero 17l .de _.Í997 · · novecientos nóventay .ocho (1988), a solicitud · 1 �o.- Turbay Cote Diego· de la interes_ada. : . Cámara, 025 de-199TSenado;pOJ:medio de la 
· 15 1 .  Uribe Bent María-Teresa cual se aprueban los -"Estatutos de la-Drgani-Aténtamente_; · -

_ _ 
· , lb · d C' d d C' • 1 "  

· 152. Valencia Díaz Luis:Emilio. 
zaczon eroamericana e ¡Jeguri a . ¡Jocza , 

Doqtor MdriuiilGuillermo Uribe GranjaMD. , : adoptados pQr el:Xl:Congreso1beroamericano 
1 53 .  V�gas Vives.ViCtorÜL - Neurología :-Toxícología, de Seguridad· Social, celebrado · en Punta del 
1 54. Velasco Chávez �uis Feq1and<;> · R.MA42/86 Santa.Ee de Bogotá: · . Este (Uruguay) del siete- (7) . al ocho. (8) de 
15 5 .  Velásquez Arroya ve Manuel Ramiro · ·  . _ .  .• Seg:Uidarnente.eÍ Secretario Generál informa . , diciemi?re de mil: n()vecien�os rioventa y cinco 
1 56 .  Vélez' Gálvez- María Clénientina . . a-laPr�sidenciaque.se ha constituido el quóru�-n: .  (1995) .. . .  , .  . · .  · . · 

1 57. Vélez Mesa Williani · 
. regl�-

-
ent�o. En COJ?-�ecu .. enci� la Presidencia- Autores:Ex �inistra de R��acio,nes.E�t:r�o-.: 

declar abierta la Seswn Plenana. - . . res, doctora Marza Emma Me]za Velez y Mn'us-
158. · VilhunizarTriijillo Basilio El s ñor Presidente de la Corpo�ación,, soli, tro de Trabajo y Seguridad Social; doctor lván . · 

1 59. Villegas Angel Luis Felipe · cita al lseñor Secretario :General dar lectUra al Moreno Rojas. 
1 60. Yepes Martínez Edgar Orden !del Día. - . ' . . e ' 

Publicación proyecto: Gaceta del Congr.eso 

16 1. Zarnbrano Erazo Bemer León D� 6onformidad el señor Secretario procede · · número 305 de 1997. _ _ 

. ·Transcripción de las excusas presentadas por 
los�honorables Représentantes a la Cámará por 

en la siguiente form�: · -
' 

Ponente para primer y segun<;lo debates :  ho-
. · ORDEN DEL DIA · norable Representante César -Augusto _ Daza 

para la Sesión Ordinaria del _ día martes · 1 8  Orcasita. 
· su inasistencia a la sesión plenaria de la fecha. 

Santa Fe de Bogotá, D. C., agosto 1 8  de 1998 _ 
\ 

Doctor 
GUSTAVO BUSTAMANTE · 
Secretario · General 
Honorable_ Cámara de Representantes 
Ciudad. 
Respetado doctor Bustarnante: 
Comedidamente me permito manifestarle que 

por mi intermedio el Representante a la Cámara 
· Miguel Alfonso. de la Espriella Burgos hace 
ll�gar excusa por no asistir a la plenaria citada 
para el día de hoy, ya que inconvenientes de 
transporte se lo impidieron. · 

Agradeciendo �a atenúón presentada. 
Cordialmente, . 

Estella del Carmen Solano Ayazo, 
Asistente 

honorable Parlamentario. 

. 
de agosto de 1998 

. 

Hora: 3 :00 p. m. 
I 

Llamado a lista y verificación del quórum 
. 11 . 

Negoéios sustanciados por Presidencia 
111 

· Proyectos de. ley para segundo debate 
l .  Proyecto de- ley número 177 de 1997 

Cámara, 031 de 1997 Senado,'por medió de fa 
, cual se aprueba el "Convenio entre la Repúbli

ca de Colombia y la República del Peru sobre 
asistencia judicial en materia penal ", . suscrito 

· en la ciudad de Lima, el 12  de julio de 1994. 

Publicación ponencia para primer debate: · 

Gaceta del Congreso número 1 1 0 de 1998. 
·Publicación ponencia para segundo debate: .  

Gaceta del Congreso número 108 de 1 998. · 
, 4. Proyecto de ley :número 179 de 1997 

Cámara, 045 de 1997 Senado, por medio de la 
cual s.e· reglamenta la profesión de Tecnólogo 
en Regencia de Farmacia .Y. se dictan otras 
disposiciones. 

· · . 

Autor: honorable Senador Máuricio Zuluaga 
Ruiz. · 

· 

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 330 de 1 997. 

· · Ponente para primer y segundo debates: ho
norable Representante Janeth Cecilia 'Suárez 
Caballero. Autoras: Ex Ministra de Relaciones Exterio

res, do�tora María Emma Mejía Vélez y ex 
Ministra de Justicia y del Derecho, doctora Publicación ponencia para · primer debate: 
Almabeatriz Rengifo López. · Gaceta del Congreso número- 85 de 1 998 . .  

. Publtcación proyecto: Gaceta del Congreso · · Publicación ponencia para segundo debate: ·  .. 
·númerd1 3 1  O-de 1997. --Gaceta del Congreso número: 1 08 de 1998. 

1 



1. : . s . �Ftoyecto , de ley número 151 -(le 1997 
Cámara;017 de-1997-Senado�·p(Jrniedio de la 

. cúal se aprueba el "Protocolo para la Protet
Ciórz del PacificÓ Sudeste contra la contamina
ción radiactiva n, firmada en-Paipa, Colombia; 
alosyéin,tjún(21) d(as �el m�s. c,le. septiembre de 
mÜ.noyecientQS Óc1te,p�a y nueve.-(1989). . 

· Autora: E:x: Ministra de Relaciones�Ext.erio
res, doctora ·María Emma Mejía. Vélez. 

. . 
. · ' .Publicación proyecto: G�ceta del Congreso 

Jiúmero 304 de·J 997: ' ' � 
· ·  

· .  Ponente par� pÍimer y segundo deb3;te�: ho
norable Representante Adolfo. Bula Rdmírez. · · 

· PubÍicaCion ponenCia para pri�er debate: 
. Gaceta del Congreso número 79 de 1998.' 

• - .  Publicación ponenCia para segundo debate: 
qaéeta ·det CiJngreso nUrn.ero 1 08 de 1998. 

6. Proyecto de ley número 188 de _ 1997 
Cámara, 108 de 1998 Senádo, por la cual /a 
Nación se asocia a la celebración de los setenta 
y cinco añós de la reconstrucciÓn d�l municipio 
dfJ Cumbal en el departamento dé Nariñdy se 
·ordena la:re_alizadón .de unas obras; -. .  ; .. 

. . 
Autores: honorables Senadores ·Parm(mio 

Cuéllar, . .Gábriel Muyuy, Lorenzo .J)fuelas, 
. Germán Chávez, Eduardo Pozos, Aurelio 
Iragorri, Jimmy Chamorro. y honorables Re� . 
-presentant�s Darío Martínez, Franco Sala�ar, 
Eduardo Enríquei Maya y otr()s. 

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 421 de 1 997. .: . 

-Ponentes para primer- y segl.lldo debates: 
honorables Representantes Agustín Hernando 
Valencia Mosquera y Flavio Eliécer Maya . . . 

Publicación ponencia ·para primer debate: 
Gaceta d�l. Congreso número 69 dé 1 998. · -

Publicación ponencia para segUndo debate: 
.Gaceta del Congreso númerÓ 1 08 .  de 1 998; 
• · 7 .'Proyecto · de ley número 119 ·

dé 1997 
Cámara, por la cual .se regula el 'servicio de 
·(:�wteo con franquicia post M, el-corre á social 
)• se dictcm algunas disposiciones pa_rá sU: apli-
cación. - . . . . 

Áutoi: honorabl� Senador _Nciyid Salazar 
· Cetiná. ·

. . 
· -

· _ ; . P�blicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número_468 de 1 997 . 

· 

Eifues· Q6 ·de< bctubre: 'de:'J;998 

· : -Publicación ponencia. para :Primer del:iate: 
Gaceta del Congreso�n�ero:501 d� -1997, ·. : 

Publicación ponenciá para -segundo debate: 
.Gaceta del. Congreso número 123 de _1 998. 

�" . , .  · . . .. IV·. , . "· . , ,  

�· Lo· -que· propongan los hónorábles 1 

, :  ' · ·  · -Répreseñ.tantes >· · :  ;L:: ;· · · 

'Él Presidente. :  . , :  · ·' : · .  ' · _ :  · · " ' · · ·  · · 

. , · · EMILiQ MARTINÉiROSALÉS 
} �:1 Primer \Tiéepresid�nte� , ( ¡ . 

' ; 
· . .- JORGE GERLEIN ECHEVERRIA 

El :Segundo Vice�residente, 
'SERGIO CABRERA CARDENAS 

· El Secretario General, 
GUSFAVOALFONSOBUSI'AMANTEMORATTO 

. El Subse¿retario _General, - · · · · 
ANGEL/NO LIZCANO RIVERA 

Una. vez leído por el señor Secrétarlo Gene
ral el Drden del Día, el señor Presidérite de la 
Corporación abre su discusión: ·  

· 

· · Interv-en�ión del honorable Represent�nte 
Samuel Ortegón Amaya: 
. Gracias. < señor Presié:Ie�te: Para pedir a S� . 

sefioría, hoy que se cumplen 9 años del asesina
to del doctor Gálán� qtie guardemos un minuto 
de silencio a su memoria. Además, deseo solici
tarle muy respetuosamente, que se de aplicación 
ala Ley 75 de diciembre 2 1  de 1 989 por la cual 
la Nación: rinde honores.a la memoria del <;iocto! 
Galán. Existen cerca de 1 5  artículos de la 
menéionada Ley que no se han cumplido y-sería 
bueno que se les dé cumplimiento. r..:ruchas 
gracias. 

'Dirección de' la Sesión pór la Presidencia: 
Doctor Ortégón Amáya: Por parte (fe la Pre.:. 

sidencía creo que se· ha ido tomando at�rlta not� 
de la Ley de-Honores. Hóy ,se ejecl1t,aron dos 
actos de ofrenda floral eri el cementerio el tedeutn 
a las 12:00· m.; y · al filo de' la tarde se va a 

. design� una Comisió'n Accidental de la Mesa 
Directiva para hacerle ei seguimiento a la -Ley 
de Honores del doctor Luis Cárlos Galán. . . . ' 

En consideración el Ordén del Día; con la 
proposición presentada . por el qoctor Samuel · 
Ortegón Amaya, se abre su discusión, informo 
que va a cerrarse, se cierra. ¿Lo aprueba · la 
Cániara? · -· 

· 

- Ponente para· primer y segundo_. debates: Iio- · . La �e�retai"ía responde: . . 
norable Representante EmmaPeláez Fernández. · Ha sido aprobado_ señor Presidente. 

Publicación ponencia para primer debate: · Dir�cción del� S�siÓn por la Presidencia: 
.Gaúta del Congreso núineto 549 de 1997. Sin. más consideraciones declaro un minuto 

PublicaCión ponencia para segundo debate; ·  · de sil�ncio� Solidto nos levantemos para hacer 
Gaceta del Congreso número 1 08 de 1 998. oficial el ·acto a la memoria del mártir Luis · 

8 .  Proyecto de ley número 028 de 1997 . Carlos Galá.ll. . 
Cámara, por medió d( da cual se -adiciona la El señor Presidehte de laC�ipora�ión solici-

. Ley 100 de 1993, con el fin de, dar cubrimiento ta hl señor . SecretariQ General dar lectura al 
enseguridadsocialalosservidoresadhonorem siguiente punto del Orden del Día. 
vinculados con el Estado. . De. conformidad el señor Secretario General 

Autora: honorable- Representante Carlina procede así: 
Rodríguéz Rodríguez. 

· Publicación proyecto: Gaceta del Congreso 
número 3 1 7  de 1997. 

Ponente pará primer y segundo debates: ho- . 
norable �epresentante Darío Saravia Gómez. -

11 

Negocios sustanciados por la Presidencia 
Señor Presidente, me permito manifestarle 

que no existe en la Secretaría ningún documento 
pata este punto del Orden del Día. 

GAGE'fAI)EL:CONGRESO 226 

, . : EL señor Pn�sid�rite de la'Cotporación solici:;: 
ta al señor Secretario Ge11eraL dai Jéctura. al 
siguiente Puntq del: ()rifen del Día.: . .  
· . I)e confoJ1llid,a{\ el señor.S.ecretari� proqede 
así: _.:,- , _  , .. : . .  ·�; ., 

.: ::._, . _ : _:< :'. ,- : .
. 
<· · .. :_· : . :; : 111 · ; · : , . - , ; . : ·  , ' ' . . . ,>: - . · 

Proyectos de ley para segundo debate 
_· Pr�yéctó: ;dé _ ley :número'' ·177·� de · 1�97 

Cámara; 031''de l997 Senatlofi)(ir'ihedio de' la 
cual se aprueba el Convenio entre la Repuplica 
de (;!olombia 'Y la .República. del Perú, · sobre 
asistencia judicial en materia penal; suscrito en · 

la-ciudad de Lima, el 12  dejulió de 1994. 
'Autores: Bx Ministra de R�hicione� Extério

res, doctora Maria · Emma Mejía ·Vélez 'i Ex 
Ministra de Justida y del ·Derecho, doctoia 
Almabeatriz Rengifo·López: 

La proposici6n con la que terrilina eÜnfqrme 
dice: 

· · 

. Aprobar �ar� �egtihdo debat� el Proyecto· de - ·. 

ley nfunero _ 177 de 1997 Cámará, 03 1 de '¡ 997 
Senado, por medio de la Cual se aprueba el 
Convenio e_ntfé la Repúblicá de :Colombia y la 
· Repúblicadel Perú, sobre asisténciajudictal en 
materia penal, ' suscrito en lá ciudad de Lima, el 
12 de julio. de 1 994. ' · · 

(Fdo:), 
Adolfo Antonio Bula; 

· · · Representante Ponente. 
El ·señor Presid�nte dice: 
En .consideración la proposición éon la q�e 

termina el informé de. la ponencia dél Proyecto·. 
de ley número 1 77 .  de · 1997 Cámara, 03 1 dé 
i 997 Senado, por medio de la cual se aprueba 
el Convenio entre la Repú!Jlica ,de. Colombia y 
la República del P�rú, sobre q�is{ent;ia Judicial 
e¡z. matá1a penal, . suscrito en fa�iudad de Lima, 
el12 de julio 'Cle 1 994. . 

. : 
. . · ,  ·. . . 

Intervendóp. del honorable Representanté 
Regin�ldo K 1\fontes Alvarez: · 

· Señor Presidente, .demás miembros de la -
Mesa, honorables Represent�tes: . _ . .  

- Con relación al proyecto en estudio, que es 
de significativaimportancia para el Estado Co
lombiano, quiero explicar lo siguiente: hacien- · 

do una lectuic,t de la Gaceta número 1 08 del 3 de 
julio de 1998 donde se pública_dicho proyecto, 
me encuentro con que la ponenGia presentada 
para segundo debate es una fiel transcripción de 
la ponen,cia del piimer debate. Además, hay una 
inconsístenchi señor Presidente,· y es que al -
encabezar la ponencia para segundo debate el 
ponente manifiesta lo sigu�ent.e: "por :encargo 
que me hiciera la Mesapirectiv� del� Comisión 
Segw�.da y de acuerdó con lo e_§tablecido en los 

. . artículos·1 50, numeral 1 6; 1 80 numeral 02 y 224 
de la Constitución Política se rinde ponencia 
parli'primer debate al proyeCto en mención para · 

su trámite legal y reglamentario en esta honora
ble Corporación". O sea el ponente no manifies.., 
ta que es para segundo debate sino para primer 
debate, lo éual conlleva a la anulación . de la 
publicación del proyecto, y por lo tanto ·esta · 
Plenaria, considero, debe abstenerse de dar se;.. 
gundo debate al-presente proyecto por cuanto la 

.... 

· ·•· 

• 
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publicación no se hizo en legal forma: Gracias· · ·Interv-ención · del- honorable Representante 
· señor Presidente:- · _Mauro Antonio Tapias ·Delgado:. 

Dirección ·de la Sesión por la Presidencia: - Gracias señor Presidente. 
Doeto'r Montes, me permito solicitarle se Cuando el señor SecreÚrrio lee el título del 

sirva presentar su proposición por escrito, orde- . proyecto y la proposiCión con que termina d 
nando la devolución del .proyecto � segundo informe dice dése segundo debate, que es la 

- depate. - ·propuesta que hace el ponen fe. Creo que el error 
Continúa con el-uso de la palabra el bono- · ·es de transcripci6n cómo lo dijo  el doctor Ben-· 

rabie Representante Reginaldo E.- Montes jamín Higuita� 'y la semana pasada hubo una 
Alvarez: proposición de aplazamiento de este mismo 

Señ.or Presidente, los argumentos por mí 
expuesfos están en la Gaceta núiriero 1 08, con"' 
sidero que existe suficiente documentación, pue

·do aportar la gaceta una vez termine- el debate. 
, Al mismo tiempo señor- Presidente y mil · 

disculpas, me parece que es saludable de acuer
do a lo que contiene el Reglamento del Congre
so, que en estos proyectos aparezcan los ponen
tes en la plenaria, que no sean desconocidos a 
efectos de la sustentación de la ponencia que 
aparece publicada. 

·Dirección de la Ses-ión por la Presidencia: 
·Doctor Montes, el doctor Bula perdió su 

curul,-entonces por eso le ruego que nos presen
te la proposición por escrito que será acogida 
por el pleno de la Cámara. 

Intervención del honorable Representante 
Benjamín Higuita Rivera: _ 

Gracias señor Presidente. 
Ese es un error de transcripción por parte de 

la Secretaría· de la Comisión Segunda que bien 
puede esta plenaria tratar de enmendarlo, por
que la plenaria es para eso. Se trataría simple
mente de que se entienda que es para segundo 
debate de la aprobación y la ph�naria en su leal 
saber y entender, le da la aprobación y resuelve 
un-problema simplemente de transcripción. _ 

No veo por qué tengamos que devolver un 
proyecto que han estado· esperando tanto el 
Gobierno del Perú como el Gobierno Colom
biano, �on el ánimo. de que estos instrumentos 
de cooperación en materia judicial 'entreri en -
vigencia cuanto antes. ' 

. 
( 

De manera· que yo le ruego-y le insisto a la 
Plenaria para que enmendemos ese error de. 
transcripción y lo aprobemos,: entendiendo que 
es para el segundo debate. Muchas gracias. 

Intervención del honorable Representante 
· Alvaro Aráújo .Castro: 

Muchas gracias señor Presidente. 
Escuchando las inquietudes de los colegas 

que me han precedido en el uso de la palabra, me 
parece, pensando en economía de procedimien
to y teniendo en cuenta tanto la inquietud del 
doctor Montes, como la propuesta de solución 
del doctor Benjamín Higuita, que puede la Ple
naria resolver esta dificultad de transcripción. 
- De otro lado, teniendo en cuenta que no se 
encuentra el ponente que aparece en la proposi
ción leída por el Secretario, me gustaría que 
algunos de los miembros de laComisión Segun
da nos hicieran una síntesis sobre los aspectos 
fundamentales.del proyecto, porque así estamos 
tratando de ahorrarle el tiempo del trabaj o elabo
rado en la Comisión Segunda. Muchas gracias. 

proyecto para poderle leer el articulado. No creo 
que haya nece�idad de devolverlo a Comisión 

. sino corregir er error en la transcripción en la 
- gaceta, y por lo tanto señor Presjdenté, creo que 
debe_ continuar él curso este proyecto. Muchas 

. gracms. 
.Dirección· de la Sesión por la Presidencia: 

· Le solicito a la. Secretaría leer el artículo 1 78 
del Reglamento detCongreso, antes de poner en 
consideración · la . proposición del doctor 
Reginaldo Montes. 

Lá Secretaría procede de la siguiente 
· manera: 

Ley sa; artículo 1 78 .  "Modificaciones. De 
· éonformidad con lo dispuesto en el artículo 1 60, 
inciso 2 de la Constitución Política, cuando a un 
proyecto de ley le sea introducidas modificacio- . 
nes, adiciones o supresiones durante el debate 
en Plenaria, estas podrán resolverse sin que el 
proyecto deba regresar a la respectiva Comisión 
Permanente. 

Sin embargo, cuando se observaren serias 
discrepancias con la iniciativa aprobada en Co
misión, o se presentaren razones de convenien
cias, podrá determinarse que regrese el proyecto 
a la misma Comisión para su examen definitivo. 
Si esta persistiere en su 'posición, resolverá la 
Corporación en pleno". - Está leído el artículo 
pertinente señor Presidente. · 

Intervención del honorable Representante 
Reginaldo E. Montes Aivarez: 

Señor Presidenté, cuando hice mi primera 
intervención consideré que iba a ser algo rutina
rio devolver este proyecto a Comísión. N oso- · 
tros estamos legislando para el país, nosotros 
estamos dando ejemplo en es-te Congreso si 
hacemos las cosas bien, no_ se trata de improvi
sar, no se trata de un vicio subsanable en Plena- · 

ría, se trata de un.error inserto en la publicación 
del Proyecto que puede ser corregido mediante 
otra publicación mas no en Plenaria, porque está 
ley quedaría viciada en la publicación de su 
ponencia para segundo debate. Además, el artí
culo· del reglamento que cobija debe ser el 
artículo 1 75 que establece: 

.''Contendido de la ponencia. En el informe a 
la Cámara plena para s_egundo debate,' el ponen
te deberá consignar la totalidad de las propues
tas que fueron consideradas por la Comisión y 
las razones que determinaron su rechazo. La 
omisión de este requisito imposibilitará a la 

. Cámara respectiva la consideración del proyec
to hasta cuando sea llenada la omisión". 

¿Por qué hago lectura de este artículo?, por
que lo que nosotros encontramos en la publica
ción de estos proyectos es que se hace una 

: · ·Página 9 · 

transcripción literal de la ponencia para primer -
debate para llevarla a· la ponencía de segundo 
debate sin que se haga ningún. tipo de �onside-· 
ración, - lo cual exige el 'feglamento de . éstá 

. 
Corporación. 

_ 

Es por ello que a efectos de garantizar qué -
este convenio tenga un tránsito con_fundamento 
en la Ley, yo me sostengo eQ. mi propo.sición que. 
debe retomar a Comisión SeguQ.da, para que le 
fije un nuevo porúiríte a este proyectó y que 
venga a hacer la defensa de su ponencia a la 
Plenaria de- la .Corporación. Muchas gracias 
señor Presidente. · 

- · · · · 

_
-

Direc'ción de l� ·s��ión po� la Pre.s_ideQcia: 
Sin más consideraciones se coloca en discu- -

sión la proposición del doctor Regin�ldo _Mon� _ 

tes en el sentido de devolver -el Proyecto de ley · 
número 1 77 de 1 997 Cámara, 03 1 de 1 997 
Senado, a la Comisión respectiva. 

El doctor Benjamín I{iguita hi�o ·una pro- 
puesta pero no la ha presentado, le �o licito que 
la presente en la Secretaría . . -

Intervención del honorable. Representante 
Benjamín Higuita Rivera: 

· 

Quien puede lo-más puede lo menos. S i  esta 
Plenaria de la Cámara puede modificar total
mente una ponencia que sea presentada a su 
consideración por cualquier ponente, o por una 
de las Comisiones con mucha mayor razón 
puede modificar un error de transcripción que se 
haya presentado en un proyecto de ley. 

Este proyecto de ley doctor Araújo tiene que 
ver con la necesidad de que Colombia tiene . 
frente a la comunidad internacional de legislar 
en materia de instrumentos de cooperación in
ternacional, para tratar de dertotar la criminali.., 
dad creciente que está afectando la imagen de 
este país en todo el escenario internacional. Para 
qué seguimos bloqueando por un asunto de 
poca monta este tipo de iniciativas, yo no lo voy 
a seguir discutiendo señor Pies!dente, sino que 
voy a invocar la inteligencia de la Plenaria para 
que simplemente -subsane un error de transcrip
ción. Para qué nos vamos a encerrar aquí en 
discusiones santanderistas cuando eso es un 
error de forma y la Plenaria lo puede subsanar 
tranquilamente; yo invoco la inteligencia de 
ella. 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
Volvamos a la original. La lógica es doctor 

Higuita y doctor Montes, que existe una propo
sición en el sentido de devolver el proyecto·a la 
Comisión, se coloca a consideración, si la niega 
la Plenaria inmediatamente se subsana el im
passe, adoptando así la propuesta del doctor 
Higuita. 

Aquí no podemos inventar lo que ya es 
Norma de Normas para nosotros. 

Así las cosas, someto a consideración la 
proposición del doctor Reginaldo Montes en el 
sentido de devolver el proyecto a l_a Comisión 
Segunda de Asuntos Internacionales, abro su 
discusión� sigue la discusión, anuncio que va a 
cerrarse, queda cerrada. ¿Aprueba la Plenaria la 
proposición presentada? 
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La Secretaría respond�: 
N o ha sido aprobada la.proposición del doc

tor Reginaldo MoiJ.tes en el sentido de devolver 
el proyecto a la Comisión Segunda, señor Pre
sidente. -
' _ Direc.ción de ia Sesión por la .Presidencia: 

. 

Ahora démosle -trámite á la propuesta del 
doctor Benj amjn Higuita para que sea corregido 
por la Plenaria en lo atin�nte a que la expresión 
de transcripción d� a entender que "el trámite no 
es para primer debate, sino para segundo debate. 

: -- Por esprito p�lr favor para_- incorporarla al 
texto doctor Higuita. 

-

En consideración la proposición · con que 
termina el informe de la ponencia, se abre su 
. discusión, anuncio · que va· a - cerrarse, queda 
cerrada. ¿Aprueba la Cámara la proposición 
con la que termina el informe de la ponencia? 

La Secretaría responde: 
Ha sido aprobada la proposición con la que 

termina el informe de la ponencia del Proyecto · 
de ley número 1 77 1 997 Cámara, 03 1 de 1 997 
Seriado, "por medio de la cual se aprueba el 
Convenio ;entre la República de Colom�ia y la 
Repúbli<;;a del Perú, sobre Asistencia Judicial en 
MateriaPemi.l", suscrito en la ciudad de Lima, el 
12 de julio de 1 994, señor Presidente. 

La Presidencia solicita a la Secretaría .. dar 
. lectura ai articulado del Proyecto de ley número 
17.7 de 1 997 Cámara, 03 1 de 1 997 Senado, ''por 
medio de la cual se aprueba el Convenio entre la 
República de Colombia y laRepública del Perú, 
sobre Asistencia Judicial · en Materia Penal", 
suscrito en la ciudad de Lima, el 12 de julio 
de 1 994. 
· 'La ·secre�aría procede de conformidad: 

Señor Presidente, me permito informarle-que 
este proyecto de ley consta de tres artícul()s: 

Dirección de la Sesión por la Presidenciá: 
En consideración el articulado del Proyecto 

de ley númerp F7 de 1 997 .Cámara, 03 1 .  de 
1 997 Senado, "por medio de la cual se aprueba 
el Convenio entre la República de Colombia y la 
República del :f>erú, sobre Asistencia Judicial en 
Materia Penal", suscrito en la ciudad de Lima, el 
12  de julio · de 1 994", ·se abre sú discusión, 
continúa, informo que va a cerrarse, se cierra. 
¿)\prueba la' Cámara el articúlado? 

L¡1 Secretaría responde: 
Señor Presidente, ha sido aprobado el articu- . 

lado del Proyecto de ley número 177 de 1 997· 
Cáíriara, 03 1 "de 1 997 Senado� "por medio de la 
cual se aprueba el Convenio entre la República 
de Colombia y la República del Perú, sobre 
Asistencia Judicial en Materia Penal", suscrito 
en la ciudad deLima, el 12  de julio de 1 994 . . 

El señor Presidente de la Corporación solici-
. ta al señor Secretario General dar lectura al _ 

título del proyecto de ley. · 

De conformidad el señor Secretario pro
cede así: - .  

Proyecto de ley número 177 de 1 997 Cáma
ra, 03 1 de 1 997 Senado; "por medio de la cual se 
aprueba el Convenio entre la República de Co� 
lombia y la República del Perú, Sobre Asisten-
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�ia Judicial · en Materia Penal'', suscrito en la 
ciudad de Lima, el 12 de juli9 de 1 994. 

· 

· El señor Presidente pregunta: 
¿Aprueban los honorables Representantes el 

título del proyecto leído? . · 
La Secretaría respond�: 
Ha sido ·aprobado el títúlo del proyecto leído, 

señor Presidente: · 
· 

�a Presidencia pregunta: . .  
Quiere la Cámara de Representantes que el 

Proye(!to de ley número 177 de 1997 Cámara, 
03 1 de 1 997 Senado, "por medio de la cual se 
aprueba eL Convenio entre la República de Co
lombia y la República del ·Perú, sobre Asisten
cia Judicial en Materia Penal", suscrito ·en la 
ciudad de Lima, . el 12 de julio de 1 994, ¿se 
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· Intervención del .líonorable Representante 
· Alvaro Araújo Castro: 

·Muchas Gracias señor Presidente.· · 
Sin el ánimó de entorpecer el ·proceso de 

aprobación eñ segundo debate de est� proyecto, 
quisiera muy respetuosamente : repetir la peti
ción, . ya q:Ue se está dando ·que quienes son 
ponentes: para primer debate deJos proyectos ya 
no son representantes para efectos del segundo 

· - debate, en el sentido de que se designe a alguien 
de la Comisión·respeetiva para que ·nos haga el 
mínimo comentario sobre lo que estamos apro
bando. Porque me parece ·pertinente, ya que 
sería vergonzoso que le preguntaran a uno qué 
aprobó y no tener siquiera idea de qué fue lo 
aprobado. 

. Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
convierta e� ley de la República? - · -

. Le respondo doctor Araújo que c'reo que 
La Secretaría responde: 
Asflo quiere señor Presidente. 
La Presidencia .solicita a la Secretaría dar 

lectura al siguiente proyecto de ley. 
La Secretaría procede de conformidad 

· así: 
Proyecto de ley número 338 de 1997 

Cámara, 220 de 1997 Senado, por m� dio de 
la cual se aprueba el Convenio para la Coope
raéión en el Marco de la Conforencia Ibero
americana, firmado en la V Cumbre de la Con
ferencia lberoamedc�a en la ch1dad de San 
Carlos de Bariloche, Argentina, el 1 5  de octubre 
de 1 995: · 

· 

. Autora: Ex Miiristra de R�laciones :Ext�rlo-
res,. doctora María Emma Mejía Vélez. 

·La proposición con la que termina el informe 
de la ponencia dice asf: 

Por las �onsideraci�_nes anteriores me petrni
to presentar a la Plenaria de la Cámara de 
Representantes, para dar segundo debate al Pro
yectó de ley número 338 de 1997 Cámara, 220 
de 1997 Senado, "por medio de · la cual se 
aprueba el Convemo para la Cooperación en el 
Marco de la Conferencia Iberoamericana, fir
mado en la V Cumbre de la Conferencia Ibero
americana en la ciudad de San Carlos de 
Bariloche, Argentina; el 1 5  de octubre de 1 995", 
conforme a lo aprobado en el Senado· de la 
República. 

(Fdo.), César Augusto Daza Orcasita. 
El señor Presidente dice: _ 

- .  

En consideración la proposición con la que · 
termina el_infoime de la ponencia del Proyecto 
de ley número 3 3 8 de 1 997 Cámara, . 220 de 
1997 . Senado, "por medio de la cual se aprueba 
�1 Convenio para la Cooperación en el Marco de 
la Conferencia Iberoamericana, firmado en la V 
. Cumbre de la Conferencia Iberoamericana en la 
ciudad de San Carlos de.Bariloche, Argentina, 
el 1 5  de octubre de 1 995", se abre su discusión, 
informo que va a cerrarse, se cierra. ¿Aprueba la 
Cámara la proposición con que termina el infor
me de la ponencia leída? 

La Secretaría responde: 
�Ha sido aprobada, señor Presidente. 

· usted fue uno de los que pidió que aplazáramos 
este proyecto en la Sesión Plenaria anterior y la 
Cámara se fue la semaná pasada sin pena- ni 
gloria, .porque acord'!ffios que íbamos a tomar
nos 8 días para estudiar los proyectos y la 
gaceta. Creo que esa propo_sición suya es muy 
respetuo.sa pero fuerá de contexto. 

Intervención del· honorable Representante 
Reginaldo E. Montes Alvarez: · 

· Señor .Presidente, honorables Representan
tes: aunque vaya a ser derrotada nuevamente mi 
propuesta quiero _dejar en Plenaria mis conside
. raciones legales.-

Este proyecto tiene dos errores, para·el pri
mer.debate aparece como autora la Ministra de 
Relaciones Exteriores, María Emma Mejía así 
lo dice la Gaceta número 348 del 29 de agosto de 
1 997; y .para Segundo Debate aparece como 
autor el honorable Senador Eduardo Hechen 
Turbay y la Ponencia que aparece en la Gaceta 
no fue la que leyó el señor Subsecretario .de la 
C_ámara, y como si fuera poco la Ponencia final 
es pará primer debate y dice así: 

"Proposición final. Por las consideraciones 
anteriores me permito presentar a la Comisión · 
Segunda Constitucional Permari�nte de la· Cá
mara de Representantes· pára dar primer debate 
al -proyecto de ley", no para dar segundo debate. 

CoÍlsidero qué se están presentando una se
rie . de inconsistencias no para cuestionar la 
Comisión Segunda de Senado, p�ro pára que no 
queden estos adefesios jurídicos, son unos des-· 

. propósitos, qué ganamos con una celeridad cuan
do apenas estamos atrancando nuestro transitar 
_ legal; no se trata de ser santanderistas, se trata de 
ser exegéticos en la mterpretación de 'la ley. 

Es por ello qu� van quedando las constancias 
· de mi oposición a la aprobación de estas inicia
tivas, en los términos en que aparecen en este 
momento publicado en la-Gaceta del Congreso. · 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
Doctor Reginaldo, por Secretaría le van a 

explicar los antecedentes históricos del proyec
. . to que se encuentra en discusión. 

Aclaración de la Secretaría: 
. Honorable Representante, este proyecto por 
mandat�_ constitucional, es presentado por el 

• 
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Gobierno al honorable Senado de 'la República 
y repartido a la Comisión Segunda. Y a sufrió los 
debates requeridos en el Senado de la Repúbli
ca, el i:nforme de ponencia leído fue de la Cáma
ra y si u·sted lo permite le puedo repetir. 

Por las consideraciones anteriores me permi
to pnysen�ar a la Plenaria . de la CáÍnara de 
Representantes, para dar segundo debate al Pro
yecto de ley número 338 de 1 997 Cámara, 220 
de 1 997 Senado,, "por medio de la · cual se 
aprueba el Convenio para la Cooperación en el 
Marco de la Conferencia Iberoamericana, "fir
mado en la V Cumbre de la Conferencia Ibero
americana en la ciudad de San Carlos de 
Bariloche, Argentina, el 1 5  de octubre de 1 995", 
conforme a lo aprobado en el Senado de la 
República . .  

(Fdo.), César Augusto Daza Orcasita. 
Continúa con el uso de la palabra el 

honorable Representante Reginaldo E. 
Montes Alvarez: 

Mil disculpas señor Presidente y honorables 
Representantes. 

Considero que entonces nos están condu
ciendo a oscuras en el Congreso, más concreta
mente en la Cámara. Si existe, nosotros nos 
estamos subsumiendo para el estudio de las 
iniciativas a la Gaceta, y si la proposición final 
que aparece en la gaceta no corresponde a la que 
va a ser leída en Secretaría a qué nos atenemos 
los Congresistas cuando llegamos con nuestro 
material de trabajo. 

Considero que debe haber unidad de criterios 
a nivel de la Cámara de Representantes, porque 

. suena disonante lo que yo vengo a decir en . 
· Plenaria cuando a nivel de Secretaría existe otro 
tipo de proposición. Muchas gracias señor Pre

. sidente. 
Dirección de la Sesión por la Presidencia: 

. El dqctor Montes . está.' planteando que la 
Gaceta ha hecho una publicación totalmente 
d�stinta de lo que ha planteado. 

Intervención del honorable Repres�ntan
te Benjamín Higuita Rivera: 

Señor Presidente, es que estamos hablando 
· de dos gacetas: hay una para primer debate y hay 

otra para segundo debate. No sé ·si la que está 
leyendo el doctor Montes, a quien le ruego me 
disculpe si le ofendió el término santanderista, 
es la número 1 08 · que es la que entiendo está 
leyendo el señor Subsecretario de la Cámara de 
Representantes. Entonces_ quiero que hagamos 
claridad a la Plenaria sobre ese punto, porque si . 
él leyó la número 348 obviamente hay una 

, gaceta para el primer debate y hay otra gaceta 
para el segundo debate. Muchas gracias. 

Aclaración de la Secretaría: 
Señor Presidente, la Gaceta en la cual está 

publicada la ponencia para segundo debate fue 
repartida desde la semana pasada. 

Dirección de la Sesión por parte del señor 
Presidente: 

Efectivamente, el contenido de la proposi
ción constatando la ponencia, está mal publica
do, en ese evento creo que es procedente la 
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proposición del doctor Reginaldo Montes, en el 
sentido de devolver el proyecto para su publica
ción en debida forma, y una vez publicado como 
debe ser se traerá oportunamente a la Plenaria. 

Aclaración de la Secretaría General: 
Señor Presidente, la Secretaría quiere hacer 

una aclaración si Usted nos lo permite. 
Constatando la Gaceta yo leí lo que está eri el 

documento original que firman los ponentes, si 
existe algún error es de la Imprenta Nacional en 
la Gaceta cjue ellos imprimen. 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
· Quiero informarle doctor Montes que aquí 

también se acogen las razones jurídicas, conti
núe señor Secretario con el Orden del Día. 

El señor Secretario procede así: 
Proyecto de ley número 171 de 1997 

Cámara, 025 de 1997 Senado, por medio de la 
cual se aprueban los Estatutos de la Organiza
ción Iberoamericana de Seguridad Social, adop
tados por el XI ·Congreso Iberoamericano de 
Seguridad Social, celebrado en Punta del Este 
(Uruguay) del siete (7) al ocho (8) de diciembre 
de mil novecientos noventa y cinco ( 1 995). 

Autores: Ex Ministra de Relaciones Exterio
res, doctora María Emma Mejía Vélez y Minis
tro de Trabajo y Seguridad Social, doctor Iván 
Moreno Rojas. 

La proposición con la que termina el 
informe dice: 
. Dése segundo debate al Proyecto de ley 

número 1 7 1  de 1 997 Cámara, 025 de 1 997 
Senado, "por medió de la cual se aprueban los 
Estatutos de la Organización Iberoamericana de 
Seguridad Social", adoptados por el XI Congre
so Iberoamericano de Seguridad Social, cele
brado en Punta dél Este (Uruguay) del siete (7) 
al ocho (8) de diciembre de mil novecientos 
noventa y cinco (1 995). 

· 

(Fdo.), 
César Augusto Daza Orcasita; 

. Representante Ponente. 
El señor Presidente dice: 
En consideración la proposición con la que 

termina el informe de la ponenéia d�l Proyecto 
de ley número 1 7 1  de 1 997 Cámara, 025 de 
1 997 Senado, "por medio de la cual se aprueban 
los Estatutos de la Organización Iberoamerica
na de Seguridad Social", adoptado_s por el XI 
Congreso Iberoamericano de Seguridad Social, 
celebrado en Punta del Este (Uruguay) del siete 
(7) al ocho (8) de diciembre· de mil novecientos 
noventa y cinco (1 995), se abre su discusión. 

Intervención del honorable Representante 
Alvaro Araújo Ca�tro: 

Muchas gracias señor Presidente. 
Deseo hacer una solicitud muy cordial en el 

sentido de que sea reemplazado el ponente por 
otro integrante de la Comisión para que haga la 
usual presentación del proyecto, ya que por 
ausenCia del ponente principal no se puede 
hacer en este momento. Lo que puede suscitar 
de su parte señor Presidente es una displicente 
respuesta de por qué no leo los proyectos, pero 
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mi gentil y respetuosa sugerencia lo único que 
busca es mejorar el ánimo de aprobación de 
dichos proyectos. · · 

Creo que si a usted no ' le parece procedente 
mi petición, que eso· va en detrimento de su 
gestión como Presidente. Muchas gracias. 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
Con el beneficio de inventario que nos ense

ñaron cuando estudiamos �us sesiones le acepto 
su reparo doctor Araújo. Continúa la discusión, 
informo que va a cerrarse, se cierra. ¿Aprueba la 
Cámara la proposición con la que termina el · 

informe de la ponencia anteriormente leída? 
La Secretaría responde: 

. Ha sido aprobada la proposición con la que 
termina el informe de la ponencia anteriormente 
leída, señor Presidente. 

La Presidencia solicita a la Secretaría dar 
lectura al articulado del Proyecto de ley número 
1 7 1  de 1 997 Cámara, 025 de 1 997 Senado, "por 
medio de la cual se aprueban los Estatutos de la 
Organización Iberoamericana de Seguridad 
Social", adoptados por el XI Congreso Ibero
americano de Seguridad Social, cdebrado en 
Punta del Este (Uruguay) del siete (7) al ocho 
(8) de diciembre de mil' novecientos noventa y 
cinco (1 995). 

, La ·secretaría procede de conformidad: 
Señor Presidente, me permito informarle que 

este proyecto de ley consta de tres (3) artículos. 
Dirección de � Sesión por la Presidencia: 
En consideración el. articulado del Proyecto. 

de ley número 1 7 1  de 1 997 Cámara, 025 de 
1 997 Senado, "por medio de la cual se aprueban 
los Estatutos de la Organización Iberoamerica
na de Seguridad Social", adoptados porel XI 
Congreso Iberoamericano de Seguridad.Social, 
celebrado en Punta del Este (Uruguay) del ·siete . 
(7) al ocho (8) de diciembre de mil novecientos 
noventa y_ cinco · ( 1 995), se abre su discusión, 
informo que va a cerrarse, se cierra. ¿Aprueba la 
Cámara el articulado del 'proyecto? · 

La Secretaría responde: 
Señor Presidente, ha sido aprobado el articu

lado del Proyecto de ley número 1 7 1 · de 1 997 
Cámara, 025 de 1 997 Senado, "por medio de la 
cual se aprueban los Estatutos de la Organiza
ción Iberoamericana de Seguridad Social", ad9p
tados por el XI Congreso Iberoamericano de 
Seguridad Social, celebrado en Punta del Este 
(Uruguay) del siete (7) al ocho (8) de diciembre 
ge mil novecientos noventa y cinco ( 1 995). 

El señor Presidente de la Corporación solici
ta al señor Secretario General dar lectura al 
título del proyecto de ley. 

De conformidad el señor Secretario pro
cede así: 

Proyecto de ley número 1 7 1  de 1 997 Cáma
ra, 025 de 1 997 Senado, "por medio de la cual se 
aprueban los Estatutos de la Organización Ibe
roam'ericana de Seguridad SoCial", adoptados 
por el XI Congreso Ibe.roamericano de Seguri
dad Social, celebrado en Punta del Este (Uru
guay) del siete (7) al ocho (8) de diciembre de 
mil novecientos noventa y cinco ( 1 995). 
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El señor Presidente pregunta: 
¿Aprueban los honorables Representantes el 

título del proyecto leído? 
· La Secretaría responde: 
Ha sido aprobado el títUlo del proyecto leído, 

señor Presidente. 
La Presidencia pregunta: 
¿Quiere la Cámara de Representantes que el 

Proyecto de ley número 1 71 de 1997 Cámara, 
025 de 1997 Senado, "por medio de la cual se 
aprueban los Estatutos. de la Organización Ibe
roamericana de Seguridad Social", adoptados 
por el XI Congreso Iberoamericano de Seguri
dad Social, celebrado en Punta del Este (Uru
guay) del siete (7) al ocho (8) de diciembre de 
mil-novecientos noventa y Cinco ( 1 99 5), sea ley . 
de la República? 

La Secretaría responde:· 
Así lo quiere señor Presidente. 

. La Presidencia solicita a la Secretaría contj
nuar con el siguiente proyecto de ley. 

La Secretaría procede de confórmidad 
así: 

-Proyecto de ley número. 179 de 1997 
Cámara, 045 de 1997 Senado, por medio de la 

· cual se reglmJ)enta la profesión de Tecnólogo 
en Regencia de Farmacia y se dictan otras 
disposiciones. . 

Autor: Honorable Senador Mauricio Zuluaga 
Ruiz. · · 

La proposición con la que termina el informe 
- de la ponencia dice: Dese segundo debate al 
Proyecto de ley número 179 de 1 997 Cámara, 
045 de 1 997 Senado, "por medio d� la cual se 
reglamenta la profesión de Tecnólogo en Re
gencia de Farmacia y se diCtan otras disposicio
nes", c�n las modificaciones y adiciones de la 
presente ponencia. 

(Pdo.), 
Yaneth Suárez Caballero, 

Representante Ponente. 
El señor Presidente dice: 
En copsideración la proposición con �a que 

termina el informe de la ponencia del Proyecto 
de ley número· 1 79 de 1997 Cámara, 045 de 
1997 Senado, "por medio de la cual se regla-' 
menta la profesión de Tecnólogo en Regencia 
de Farmacia y se dictan otras disposiciones", se 
abre su discusión, anuncio que va a cerrarse, �e 
cierra. ¿Aprueba la Plenaria la proposición con 
la que termina el informe de la ponencia? 

La_Secre.taría responde: . 
Ha sido aprobada la proposición con la que 

· termina el infomie de la ponencia del Proyecto 
de ley número 1 79 . de 1 997 Cámara, 045 de 
1 997 Senado, "pór medio de la cual se regla

menta 1? profesión de Tecnólogo en Regencia 
de Farmabiay se dictan otras disposiciones". 

La Presid�ia solicita a la Secretaría dar 
lectUra al articulado del Proyecto de ley número 
1 79 de 1 997 Cámara, 045 de·1 997 Senado, "por 
medio de la cual se reglamenta lapm� de 
Tecnólogo en Regencia de Farmacia y se dtclá.n 
otras disposiciones". 
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La Secretaría procede de conformidad: 
Señor Pre-sidente, me permito informarle 

que este proyecto de ley consta de once (1 1 )  
artículos. · · 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
En consideración- el articulado del Pro

yecto de ley número 1 79 de 1 997 Cámara, 
045 de 1 997 Senado, "por medio de ht cual se 
reglamenta la profesión de Tecnólogo. en 
Regencia de Farmacia y se dictan otras dis
posiciones", se abre s_u discusión, anuncio 
que va a cerrarse. 

Intervención del honorable Representante 
J.!.eginaldo E. Montes Alvarez: 

Señor Presidente, este es un proyecto que 
tiene unas implicaciones en la carrera de Tecnó
logo en Regencia ·de Faimacia, y tiene unas 
implicaciones en lo que tiene que ver con la 
docencia. Por tanto muy respetuosamente, y a 
efecto de insertar ciertas modificaciones que 
pretendo presentar a Plena,ria, si las consideran 
conducentes, solicito respetuosamente que lo 

· discutamos artículo por artículo. 
. Intervención del honorable Representante 

Pedro Antonio Jiménez Salazar: 
Gracias señor Presidente. Al honorable Re

presentante que está solicitando que se vote 
artículo por artículo quiero manifestarle lo si
guiente. 

Y o fui ponente de este proyecto en· el hono
rable Senado de la República, tanto en la Comi
sión Séptima como ep. la Plenaria, y deseo 
contarle que este proyecto sufrió una discusión 
más o menos de nueve meses. · 

Con el Gobierno anterior, en cabeza de la 
Ministra de Salud y en consulta con el Ministe
rio .de Educación, se llegó · a un acuerdo para 
presentar este proyecto en .estas éondiciones. 
Luego en la Plenaria de Senado hubo una discu
sión con respecto a algunas palabras que se iban 
a hacer artículo por artículo y terminamos en 

. acuerdo con el honorable Senador Losada, en 
que este proyecto lo íbamos a aprobar como lo 
presentó la Comisión Séptima- del Senado a 
plenaria, para después darle trámite en la Cáma-
ra de Representantes. · · · : 

_ 

De ahí que le quiero comentar que· con la 
honorable Representante Y aneth Suárez le hicí.., 
mos las modificaciones que se habían acordado 
con el Senador Losada. 

· Y o le ·pido con mucho respeto honorable · 
representante, que retire la proposición en vista 
de que este proyecto ha sido discutido suficien
temente con el Gobierno, y con otras ramas de 
la salud y llegamos a un acuerdo entre- todos 
para qu� se aprobara; desafortunadamente no se 
pudo aprobar en la vigencia anterior porque en 
las últimas semanas se nos apretó mucho la 
agenda, pero es un proyecto que ha sido sufi
cientemente discutido; Por eso le pido con un 
respeto profundo. y como compañero, .que per-. mita que se apruebe este proyecto en estas 
condiciones y más bien solicitemos una regla
mentación que la puede hacer perfectamente el 
Ministerio de Salud. Muchas gracias. 
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Continúa con el uso de la palabra el hono
rable Representante Reginaldo Enrique 
Montes Alvarez: 

Señor Presidente, a mí no me asiste ningún 
interés en particular con relación a esta iniciati
va. Lo que sucede a lo mejor, es ·que este 

. proyecto puede ser demandable hacia el futuro; 
y lo qrie queremos es subsanar en lo posible, los 
.vicios que se puedan presentar� Por ejemplo, el 
artículo 2° del proyecto dice: "Campo de{ 
ejercicio profesional. El Tecnólogo en . . 
Regencia de Farmacia es un profesional uní- . 
versitario ". 

Conducción de la Sesión por la Presi
dencia: 

Ilustre Representante, si no hay objeciones, 
le sugiero que haga ia salvedad en el artículo -o 
los artículos que quiere plantearle y votamos en · 
bloque los demás artículos. 

Continúa con el uso de la palabra el ho�o
rable Re-presentante -Reginaldo Enrique 
Montes Alvarez: · 

Señor !lresidente, para decirles a los que 
discutieron este proyecto el cual merece mucho 
respeto, que de acuerdo con la Ley 3 O por la cual 
se organiza el servicio público de educación 
superior, esta ley establece qué títulos son téc
nicos y cuáles son profesionales. Nosotros en el 
texto de la ley estamos colocando que es un 
·profesional universitario, perfecto, entonces mi 
propuesta es en la dirección de achrrar este 
artículo en los siguientes términos. -

El artículo 2° quedará así: Campo del 
ejercicio profesional. El Regente de Farma
cia es un Tecnólogo Universitario pertene
ciente al área de la salud, eso en consonancia 
con la Ley 30 de 1992, porqué así lo señala la 
ley. Si nosotros le colocamos otro calificativo 
estaríamos desnaturalizando al Tecnólogo en 
Farmacia. 

En segundo lugar, en lo que tiene que ver con 
la docencia, en el artículo 4° . . 

Esos son los únicos dos artículos a los que 
tengo reparo. 

Gracias señor Presidente. 
·Dirección de la Sesión por la Presidencia: . 
Pregunto a la Plenaria si aprueba en bloque el 

articulado del Proyecto de ley número 1 79 de 
1 997 Cámara, 045 de 1 997 Senado, "por medio · 

- de la cual se reglamenta la profesión de Tecnó
logo en Regencia de Farmacia y se di�tan otras 
disposiciones", con excepción de los artículos 
2° y· 4°, que se discutirán uno por uno. 

La Secretaría responde: 
Ha sido aprobado el articulado del Proyecto 

de ley número 1 79 de 1 997 Cámara, 045 de 
1 997 Senado, "por medio de la cual se regla- · 
menta la profesión de Tecnólogo en Regencia 
de Farmacia y se dictan otras disposiCiones", 
con excepción de los artículos 2° y 4°, señor 
Presidente. 

· · · 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
. Señor Secretario sírvase dar lectura al intículo 

2° del proyecto ·de ley. 

• 

• 



• 
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La Secretaría procede de conformidad: 
Con mucho gusto Presidente. 
El artículo 2° como viene en la ponencia de 

la Comisión dice así : Campo del ejercicio de la 
profesión. El tecnólogo en regencia de farmacia 
es un profesional universitario perteneciente al 
área de la salud, y cuya formación lo capacita 
para desarrollar tareas de apoyo y colaboración 
en la presentación del servicio farmacéutico y 
en la ges�ión administrativa de los estableci
mientos, distribuidores mayoristas y minoris
tas, conforme se establece en la presente ley y 
en los reglamentos que dicte el Gobierno 
Nacional. 

· 

Que es el primer parágrafo al cual el doctor 
Reginaldo Montes presenta una proposición 
substitutiva que dice: 

Propongo que el inciso 1 o del artículo 2° del 
proyecto quede de la siguiente manera: 

Artículo 2°. Campo del ejercicio profesio
nal. El Regente de Farmacia es un tecnólogo 
universitario perteneciente al área de la salud, 
cuya formación lo capacita para desarrollar ta
reas de apoyo y colaboración en la prestac�ón 
del servicio farmacéutico y en la gestión admi
nistrativa de los establecimientos distribuidores 
mayoristas y minoristas, conforme se establece 
en la presente ley y en los reglamentos que dicte 
el Gobierno Nacional. 

Señor Presidente está leída la proposición 
substítutiva del parágrafo 1 o del artículo 2° del 
presente proyecto. 

Dirección· de la Sesión por la Presidencia: 
En consideración la proposición substitutiva 

presentada por el honorable Representante 
. Reginaldo E. Montes, se abre la discusión. 

Intervención del honorable Representante 
Jorge Humberto Mantilla Serrano: 

Gracias señor Presidente. 
Deseo hacer dos preguntas a los señore-s 

ponentes. Entiendo que este proyecto ya fue 
presentado en sesiones pasadas, en el periodo 
anterior, y fue aprobado en la Cámara sin nin
gún contratiempo? mi pregunta es si se quedó en . 
el aire en el Senado, y ¿qué pasó con la trayec-
toria? 

· 

En segundo lugar, en el artículo 2° . sobre la 
tecnología que deben dar las universidades, que 
fue estudiado suficientemente. Por ejemplo, 
entiendo que el TCFES aprueba carreras inter
medias de tecnología sin ser universidades a 
algunos establecimientos educativos; mi 
pregu.nta es ¿qué pasaría con estos estable
cimie-ntos que están dictando estas tecno
logías? Gracias . 

Intervención del honorable Representante 
Pedro Antonio Jiménez Salazar: 

Muchas gracias señor Presidente. 
Honorable Representante, en realidad est0 

proyecto fue presentado en el año de 1 99 5 creo, 
y no pasó como proyecto. La verdad fue que en 
el Senado se hundió porque al parecer habían 
intereses creados diría en ·ese momento, no 
tengo la historia. 
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Con respecto a la profesión de tecnólogo, 
esta e!) una profesión que se está dictando 
desde el año de 1 967. La inició la Universidad 
de Antioquia y actualmente hay alrededor de 
doce universidades en el país que tienen esta 
tecnología. 

Con respecto a la profesión como tal, creo 
que no hay o por lo menos yo no conozco, 
ninguna entidad que no tenga carácter de ente 
universitario, que la esté dictando. Y se está 
haciendo precisamente pór la misma situación 
que nos presenta la Ley 1 00. De aquí al año 2002 
o 2005 el país debe estar completamente cubier-: 
to por el ramo de la salud; el tecnólogo en 
regencia de farmacia es fundamentalmente el 
hombre que dirige, maneja y manipula los pro
ductos dentro de una farmaci_a, dentro de una 
.droguería, y tiene capacidad tecnológica para 
inclusive, manejar algunos hospitales. 

Se ha querido · reglamentar esta profesión, 
primero, porque es una profesión muy antigua, 
pero además de ser una profesión muy antigua 
la esJá requiriendo el país con suma urgencia ya 
que necesitamos .  profesionales y permítanme 
que les diga al tecnólogo profesional; porque el 
Ministerio de Educación nos permitió que se . 
llamara así, esa consulta la elevamos. 

Y o acepto en aras de la aprobación de este 
proyecto, el que le cambiemos la terminología 
en ese artículo porque además ni le quita ni le 
pone, creo que no tiene ningún problema en ese 
sentido. Pero lo importante es que con este 
proyecto estamos clasificando realmente los 
ramos, las gentes que manejan la medicina ya 
están profesionalizadas, los médicos hace mu
chos años que tienen sus normas, entiendo qúe 
los químicos farmacéuticos las tienen, los 
odontólogos, etc. 

· 

Entonces, lo que queremos es diferenéiar 
porque además hay una cosa muy importante 
frente a lo que es la Carrera Administrativa. El 
tecnólogo es hombre regente de farmacia y tiene 
que.entrar dentro de la carrera, a que sea llamado 
por las distintas entidades tanto oficiales como 
particulares a que ocupe un espacio, que desde 
el año de 1 9_67 se está mereciendo, muchas 
gracias señor Presidente. 

Intervención del honorable Representante 
Alvaro Antonio Ashton Giraldo: 

Señor Presidente y honorables colegas: en 
mi condición de docente universitario, y mi 
modesta experiencia de 25 años al servicio de la 
educación superior, tengo que plantear aquí 
varias inquietudes .. 

En verdad, la Ley 30 de 1 992 estableció tres 
niveles: el nivel técnico, el nivel tecnológico, y 
e1 nivel universitario propiamente. En conse
cuencia sí hay una diferencia substancial en la 
denominación del título ya que los técnicos son 
técnicos profesionales, los tecnólogos son tec
nólogos profesionales y los universitarios son 
profesionales propiamente. En ese sentido la 
acotación del doctor Montes tiene significancia 
y es importante que en este recinto las aprecia
ciones que se tomen con sujeción a la ley sean 
acogidas en beneficio de ese proyecto: 
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Es importante también verificar cuál es la 
• reglamentación del químico farmacéutico _para 

ver que no haya ningún tipo de incompatibilidad 
entre un alcance �el perfil profesional y ocupa
cional del químico y el alcance del perfil profe
sional del tecnólogo. De todas maneras es im
portante que cada una de las tecnologías tenga 
su reglamentación pero dentro del marco de la 
ley, en consecuencia señor Presidente yo sugie
ro que se acoja la propuesta de modificación que 
también considera pertinente el doctor Salazar, 
y que no haya más discusión y hay suficiente 
ilustración sobre el particular. 

Intervención del honorable Representante 
Alonso Rafael Acosta Osio: 

Gracias señor Presidente. 
La única difere.ncia que se está planteando 

entre los dos artículos es una palabra así lo 
entiendo yo. El artículo tiene dos incisos, un 

· segundo inciso con sus numerales que queda 
igual y un primer inciso donde se quiere cam
biar la palabra profesional universitario por 
tecnólogo universitario. 

Creo que !apalabra Profesional Universita- · 

rio está muy bien utilizada porque lógicameñte 
uno pu�de ser profesional universitario desde el 
punto de vista, o tecnólogo o como profesional, 
o sea abarca en el estudio de pregrado ambos 
conceptos . .  

Al hecho de decir que el regente de farmacia 
es un tecnólogo universitario lo está limitando a 
un nivel no universitario, entonces así es como 
lo estoy entendiendo que lo está presentándo el 
parlamentario Montes. Creo que como viene 
propuesto en la ponencia del Proyecto de Ley 

· está bien redactado, fue un tema bastante discu
. ti do en la Comisión en qué términos se utilizaba. 
Por eso yo quería que si lo único que se modifica 
es la palabra profesional por tecnólogo, yo le 
solicito a la plenaria por favor que se deje como 
profesional universitario que es la categoría que 
tiene, porque de todos modos el título viene 
siendo expedido por una entidad universitaria. 

Esa es la única diferencia señor Presidente. 
Intervención del honorable Representante 

Pedro Antonio Jiménez Salazar: 
Señor Presidente: le pido a ust�d y a los 

honorables Representantes . que aceptemos la 
objeción presentada por el honorable Represen
tante, porque es que además en la parte segunda 
estamos diciendo, en consecuencia podrá ejer
cer como tecnólogo en regencia de farmacia, o · 

sea que simplemente estamos cambiando una 
palabra, y en aras de que terminemos estadiscu:
sión aceptemos el cambio de palabras presenta
do por el honorable Representante. 

Le pido señor Presidente que para este artí
culo decrete la suficiente ilustración y proceda
mos a aprobarlo como lo está proponiendo el 

. honorable Representante. · 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
Decretada la suficiente ilustración y como 

quiera que hay consenso señor Secretario, 
s írvase leer nuevamente la proposición 
substitutiva. 
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La Secretaría procede . de. conformidad 
·. así: _ .  · · .  · 

Con gusto Presidente. 
Propongo que el indso 1 o del artículo 2° del 

proyecto quede de la siguiente manera: - · . 
- Artículo zo; CampÓ .del Ejercicio Profesio

nal: El Regente de Farinacia es un tecnólogo 
universitcrrio perteneciente al área c:le la salud, 
cuya formación lp capacita para desarrollar ta
reas de apoyo y col�boración en la prestación 
del servicio farmacéutico y en la gestión admi
nistrativa de los establecimientos distribuidores 
mayoristas y minoristas, conforme se -establece 
en la presente ley y en los reglamentos que dicte 
el Gobierno-Na�: . 

Está leída la proposiCión substitutiva al pará
grafo primero de artículo 2° del proyecto de ley, 
sefior Présidente. 

Dir.ección de la Sesión por la Presidencia: 
. Sigue la discusión, anuncio que va cerrar

se, queda cerrada. Aprueba. la Plenaria la 
proposiciqn substitutiva al párágrafo primero 
del artículo 2° del proyecto de ley? 

-La Secretaría re&ponde: · 

_Ha sido aprobada sefior Prt!sidente. · 
· Inte..Vención del honorable Representante 

Alonso Rafael Acosta Osio: 
Solamente con la consideración que lo que se 

modificó fue el inciso primero no el segundo 
que queda totaimente como estaba. Es buenó 
que quede aclarado en el acta señor Presidente 
para que después no · sea suprimida la parte 
segunda del artículo · segundo, gracias. 

· DirecCión de la Sesión por la Presidencia: 

Lunes 26 de octubre de . l998 

tación no formal en el campo de su especialidad, 
así como en-las labores orientadas a la"promo
ción y uso racional de los medicamentos. 

Está leída la proposiciÓn substitutivaal artículo 
4 o del proyecto de ley, �éñor Presidente. 

Interverición del hÓnorable ·Representante 
Alvaro Antonio Ashton Giraldo: · 

Señor Presidente, honorables colegas : La 
verdad es que no le podemos limitar la capaci
dad de ejercicio profesional a un tecnólogo, él 

. también. está formado para ser "docente a nivel 
técnico o tecnológico, e inclusive a nivel univer
sitario en la medida en que garantice su calidad 
profesional. Eso es todo señor Presid�nte, muy 
amable. · 

· 

Intervención del honorable Representante 
Reginaldo E. Montes Alvarez: 

Señor Presidente, honorables Representan
tes: Con mi proposición; bajo ninguna circuns
tancia estoy limitando la capacidad de ejercer la 
docencia, simplemente si aprobamos el artículo 
en la forma como viene concebido estaríamos 
.modificando de ipso"facto el Decieto-ley 2277 
·o el Estatuto Docente, así como .la.Ley 1 1 5.  Lo 
que estoy diciendo es que pueden ejercer la · 
docencia siempre y cuando se remitan a lo 
establecido en el Decreto-ley 2277 y en la Ley 
1 1 5; o sea no le estoy quitando ni" le estoy 
agregan_do: · 

Continúa con 'el uso de la palabra el hono
rable Rep.resentañte Alvaro Antonio Ashton 
Giraldo: 

Lo que acabamos de ·apro.bat es el texto de la · 

proposi9ión substitutiva avalada por el ponente · 

el doctor Jiménéz Salazar: 

. Señor Presidente: Las Instituciones de Edu
cación Superior se rigen por la Ley-30 de 1 992, 
en cons�cuencia la fomiación de un técnico o un 
tecnólogo o de un profesional universitario, le 
da competencia para ejercer la docencia en 

A.clara.�iÓn de la Secretaria: 
. 

La Secretarí� deja constancia al comienio 
q�e era el inciso primero del artículo segundo. 

Dirección de la Sesión por 1� Pr�sidencia: 
Señor. Secrétario �írvase dar iectura al artícu-

lo 4 o del pr6yecto de ley. 
Lá Secrétatía procede de conformidad: . 

Con mucho -gusto Presidente. 
Artículo 4°. Docencia. El tecnólogo en re

gencia ·de farmacia podrá ejercer actividades 
docentes ·y dé capacitación formal y no formal, 
en el campo de su éspecialidad, así como en las 
labores orientadas ·a la promoción y uso racional 
de los medicamentos. · 

. . . . 
. 

Ese es él texto de la ponencia como venía de 
. la comisiói;1. 

La "proposición substitutiva es la siguiente: 
El tecnólogo en regencia de farmaéia podrá 

ejerc�r actividades ·docentes de tipo formal en 
los niveles educativos de básica primaria, bási-:
ca ·secundaria y media vocacional, siempre y 
c1:1ando cumpla con los requisitos legales seña
lados para tales efectos en el Decreto-ley 2277 
de 1 979 y de sus normas reglamentarias, y en la 
Ley 1 1 5 de 1 994, y sus normas reglamentarias. 
Igualmente podrá ejercer actividades de capaci-

cualquiera de.sus niveles, en la medida en que · 
someta .y cumpla con los requisitos formales. 

Considero que aquí se le está cercenando el 
derecho a ser docente universitario o a ser 
docente en tecnología a ese regente en farmacia, 

· y no es pertínente señor Presidente. · 

Intervención del honorable Representante 
. Alonso Acosta Osio: 

Gracias Pr�sidente. Si limitamos el ejercicio 
de la actividad ·estamos cercenando un derecho 

- fundamental que es el derecho al trabajo. No 
podemos ·nosotros en u,na ley, quitarle a una 
persona ese derecho, es como si en una ley se les 
dijera a los abogados que no podemos ser pro
fesores en las fa�ultades de derecho. Cómo es 
posible que el tecnólogo en regencia de farma
cia no pueda ser docente en una facultad de 
tecnología porque nada más llegahastá.lam€dia 
vocacional. Creb q:ue él inclusive en una facul
t(!d de química si hay alguna materia que tiene 

. que ver con regencia de farmacia, puede dictar 
esa materia, nosotros no podemos limitarle eso, 
señor Presidente. . · 

Por lo tanto solicito que se contemple el 
artículo como venía redactado en la ponencia 
origi11al. Muchas gracias. · 
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Intervención del honorable Representante 
Eduardo A. Benítez Maldonado: 

Señor-Presidente; le agradezco-que al fin me 
de la palabra: 

. No quiero ni -en.-modo mínimo, entorpecer 
este �ebate que existe - so.bre el artículo del 
ejercicio de la docencia por parte del tecnólogo 
en regencia de farmacia, y enhorabuena si el 
honorable Congreso aprueba la Ley de ejerCicio 
en la tecnología de regenc�a en farinacia. · 

Lo . que deseo señor presidente, es dejar un 
criterio que nos h� animado a una serie de 
profesionales· especialmente del área de la sa-· 
lud, en lo referente a la _reglamentación del 
ejercicio profesional de las áreas correspon
dientes al sector de la salud en discusiones 
amplísimas que hicimos durante los .cuatro pa
sados años especialmente en los dos últimos 
con el Ministerio de Salud, con el Ministerio de 
Educación y con la posibilidad que existe de 
entrar en diversos conflictos difíciles a veces de 
resolver, porque ia Ley de Ja Educación, la Ley 
de la Reglamentación de .las profesiones, la ley · 
del ejercicio mismo de la docencia, la ley de que 
divide la tecnología . del · tecnicismo, la 
profesionalización de las profesiones, pueden 
c�ear cruces dentro _el ejercicio profesional. · 

De ahí. señor Presidente, qut!. quiero infor� 
marle y esto especialmente para las futuras 
reglamentaciones, que lo que consideramos es 
que la reglamentación del ejercido profesional 
de una carrera debe ser hecha por el Ministerio 
del ramO respectivo, en el caso de la salud por el 
Ministerio de Salud en congruencia con el Mi
nisterio de Educación. Lo que se debe hacer es 
que el Congreso haga Ul1as leyes marcos sobre · 
el ejercicio profesional, por ej émplo de las áreas · 

de la salud. Si nosotros r�visamos· 5, 6 o 7 
profesiones del área de la salud reglamentadas 
vemos que exactamente los artículos son referen
tes al  o mismo: el campo de la aplicación, el campo. 

· del ejercicio, las actividades, la docencia, etc. 
Ese es mi concepto y el concepto de un grupo · 

de profesionales que trabajamos en este áspec
to, formar parte de una Ley Marco del ejercicio 
de profesiones y de las áreas en las diferentes 
profesiones, qt1;e debe ser aprobado por el Con
greso Nacional, pero ojalá que ·se tenga en 
cuenta esta inquietud de qut( la reglamentación' 
de los· ejercicios de las diférentes áreas: en la 
Salud, en la Educación, en la " Ingeniería, en 
Arquitéctura, deba ser hecha en concordancia 
entre los o Ministerios- del ·ramo, para que la 
reglamentación sea más llevada a la práctica. De 
pronto los riliembros del Congreso no tenemos 
unos en unas áreas, otros en otras, la suficiente 
ilustr�ción sobre los ejercicios de las diferentes 
áreas, me parece entónc.es que esa es una fun
ción más de los Ministerios del ramo. 

Es mi deseo dejar e�te concepto aquí en las 
primeras sesiones del Congreso para que no · 

tengamos dentro de un año cien· o ciento cin- : 
cuenta leyes ,reglamentando cada una de las 
áreas diferentes en el cual se encuentran títulos 
. profesionales, tecnológicos o técnicos, de las 
diferentes áreas de la educación del país. 

Muchas gracias señor Presidente. 

• 

• 
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_ Intervención del 'honorable Representante . ,-La Secretaría procede de conformidad así: Dirección de la Sesión por la.Presidencia: 
PedJ:"o Antonio Jiménez Salazar:. · ' ' ProyeCto de ley · número . .  179 de 1997 - En consideración la proposición con la que 

Muchas gracias señor Presidente. . Cámara, 045 de 1997 Senado; "por medio de termina el informe d� la ponencia del Proyecto 
Honorable Representante: quiero decir· que lacuc;¡lsereglamentalaprofesiónde Tecnólogo de ley número 1.5 1 del 97 Cámara, 0 1 7  del 97 

precisamente ·con este proyecto de ley: lo que en Regencia de .farmacia y se dictan otras Senado: ·. �'por me.dio d_e la cual se ¡:tprúeba el 
- hicimos fue sehtarnos con el Ministerio de Sa- · disposiciones ". · - · . · 'Protocolo para la Protección del Pacífico Su-
lud., 'Es más le 'quiero co�tar. que una química ,, :Diré��ió'ff d_e.íá" Sesi'óil poda'P-�esideri.�ia: deste contra la contamiii1tción radiactiva' , fir
farmacéuticade1 Ministerio 9� Salud nos ayuqó Enconsideración�Úítulo del P�oyecto d�)�y niada en Paipa, Colombia, a los veintiún (21 )  
a conformar este proyecto de iey, por eso.es que- número 1 79 _  de 1997 Cámara, 045 de. 1 997 días del mes de septiembre de mil novecientos 
les digo que esto no está chocando con ninguna . Senado, "por medio de -la cual se regl�enta la ochenta y nueve (1 989)", se abre su.di_scusión, 
otra profesión. profesión de Tecnólogo·ert Regencia ·de Farilla..: continúa ia discusión, informo que va a cerrarse, 

· ·con la redacción del artículo 4° honorable cia y se dictan otras disposiciones", se abre su se cierra. ¿Aprueba la Plenaria la proposición 
_ con la que temiina el informe de la ponencia? Representante, nosotros no le cq_locamos toda discusión, anuncio que va a cerrarse, queda 

esa historia a este artículo, porque en aras a la cerrado. ¿Lo aprueba· la Cámara? La Presidencia .respÓnde: . _ 

defensa de la mecánica, de la interpretación del La Secretaría responde: · Ha sido aprobada la proposición con la que 
artículo, de que no nos hiciéramos muy exten- Ha sido aprobado el título del Proyecto de ley termina el informe de la ponencia dd ProyeCto 
sos y complejos, lo dejamos así, y hablamos de número 1 79 de .1997 Cámara, 045 de 1997 de ley número 1 5 1  del 97 Cámára; 0 1 7  del 97 
la .capacitación formal y ·  no formal; por esta Senado, "por medio de la cual se reglamenta la Seriado, "por medio de la cual se aprueba el 
circunstancia muy seguramente las EPS partí- 'Protocolo para la Protección dd Pacífico Su-. profesión de Tecnólogo en Regencia de Farma-culares van atener que capacitarunacantidad de deste contra la contaminaCión radiactiva' , "fir- . cia y se dictan ótras di�posiciones", señor Pre-personas importantes para que les maneje-unas sidente. mada en Paipa, Colombia, a los veintiún (21)  
farmaCias, para que les maneje unas droguerías dias del mes de septiembre de mil novecientos 
en zonas donde rio hay posibilidad de que las Dirección de la Sesión por la Presidencia: ochenta y nueve (1 989)", señor Presidente. -
universidades vayan. Por eso hicimos este artículo Quiere la Cámara que el Proyecto de ley La Presidencia _ solicita a · la Secretaría dar 
de tci.I manera que abarcar& la totalidad del país. · núméro 1 79 de 1 997 Cámara, 045 de 1 997 lectura-al articulado del Proyecto de ley número-

Es' quetistedtíene un regente de farmacia; lih Senado, "por:medio de la cual se reglamenta la 1 5  l. del 97 Cámara,. O n· del 97 Sen;;tdo� "por 
químico - farmacéutico en Bogotá, pero en . el profesión de Tecnólogo en Regencia de Farma- tn�dio de la Cl}al se �prueba el 'Protocolo para la 
Amazonas y en las demás zonas de los grandes cia Y se dictan otras disposiciones", sea-ley de la Protección del Pacifico ·sudeste contra la conta-

. territorios. nacionales es níuy dificil que lo ten- República? : . . 
-- - . minacióiuadiactiva' , firmada en Paipa; Colom- . 

ga; por eso se le dio ·la posibilidad de que La Secretáría -responde: bia; a los -veintiún (2l) días del mes de· septiem- . 
capacitara .a la gente, ahora es una tecnología Así lo quiere, señor Presidente. bre demil novecientos ochentaynu(we (l989)" 
_profesional y yo estoy totalmente de acuerdo Intenrención del honorable-Representante · : ,La Secr�taría responde: 
con lo que.acaban de manifestar los honorables Pedro Ailtonio Jiménez· Salazar:'- -, ., · � · -. ·. SefioiPrésiderite� �e permito informarle que 
Representantes. : - . - " - - . . - --

Muc];las gracias señor Pre�idente. Como qui�- . este proyecto de.ley consta de tres (3) artículos. 
Por eso ' le pido señor Presidente que ponga . 

ra que este Proyecto tiene-algunas modificado- Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
en consideración la proposición hecha por el · le p1"do · que no b a com¡"s¡"o' n p - · · · 

· 
- · nes · .. m re un · ara . . En consideración el artic1:1lado del ,Proyecto honorable Representante Acosta Osio, en el conciliar ·con el Senado. - de ley número 1 5 1  del 97 Cámara, 0 1 7  de 1 997 sentido de ·qué el .artículo se quede como se · .Dirección de la Sesion por la Pres�dencia: Senado, ''por medio . de la cual se ·aprueba el presentó. - : - -

· · · 
Senoriihraéomo conciliadores alos doctores 'Protocolo para la Protección del Pacífico Su:.. 

Muchas grac�as. Eduardo Benítez, Reginaldo Montes y Pedro deste contra la contaminación radiactiva', fu
Dirección deJa Ses

.
ión por la Presidenc!a: Antonio Salazar. 

- mada en Paipa, Colombia, a los veintiún (21)  
C:omo quiera que hay una . proposición . La Presidencia solicita a la Secretaría dar dÍas del mes de septiembre de mil novecientos 

substitutiva del _doctor Reginaldo Montes, lectura al siguie�te proyecto de ley. _ ochentl;l Y nueve. ( 1 98�)", se abre �.u discusión. 
reglamentariamen.te esta debe sométerse a apro- La Secretaría procede de conformidad así: - Intervención del honorable �epresentante 
bación primero, continúa la discusión de la Gústavo Petro Urrego: 

-

P·roposicion substitutiva, anunCio que va a ce- Proyecto de ley número 151 de 1997 Cá- -
mara, 017 de 1997 Senado, por medio de_ la A manera de constaricia sobre este proyecto 

rrarse, queda cerr_ a_da. j Aprueba la Plenaria la. d 1 t t d · · t . .  · · 1 .., cual se anrueba el "Protocolo p. ara la Protec- e ey, porque es un ra a o m emac10na , Y no 
P, rop· ·  osición substitutiva del artículo 4° del pro..: r 1 d- · · , ·d 1 d' · 1 d ción de!Paclíjilco Sudeste contra la contamina- se _ e pue e eXIgirmas e o que _Ice; se e pue e 
Yecto deJey en estudio? 

· · "t · · 
· 

' 

ción radiactiva '! , :firmada en Paipa, Colombia, qm ar pero no ex1gu mas. . 
La Secretaría responde:- a los veintil.ín (21)  días del mes de septiembre de Pero hay una terrible y . yo diria ·paraqójica 
Ha sido negada la proposición substítutiva mil novecientos ochenta y nueve (1 989). desavenienciá, entre el título y su contenido. Lo 

dd artículo 4o� -del· proyecto de -ley -en estudio; - Autora: Ex Ministra de Relaciones Exterio- que el contenido trata es de preservar las costas 
señor-Presidente: res, doctora María Emma Mejía Vélez. de 4 b 5 países desde Panamá ·hasta Chile 

. Dir_ eccio'n  de la Ses1·0··n p- or la Presidenci_a·. incluida Colombia, de vertimientos, enterra-La proposición con que termina el informe mientos y otras cosas que se hacen con ·-las Eri consideración el artículo 4 o de la ponen.:. dice_: Porlo antes e�puesto in e permito pr_oponer materias radiactivas . que traen otros países a: cia original, se
.
ahre sú-discusióri, illforirio que a los honorables - Representantes aprobar para . · través de empresas oficiales 0 clandestinas, va a cerrarse, se cierra. ¿Aprueba la Cámara el segundo debate del Proyecto de ley número 1 5 1  dentro ·de los límites de las 200 millas del agua artículo 4 o tal y como se presentó en la póneneia del 97 Cámara y O 1 7  del 97 Senadp, "por medio territoriaL · , 

para-segundo debate del proyecto ·de ley? de la cualse áprueba el Protocolo paralaProtec-: 
La Secretaría responde: . cíón del Pa¡;:ífico Sudéste con.tra lá contamina- El tratado fue firmado en el 89 Y lo paradqj�-

- cióh radiactiva". co es que 6 años después, en todo el centro del 
Ha sido aprobado el artículo 4° tal y como se Pacífico se tiró una bomba atómica por los 

presentó en la ponencia para segundo debate del (F do.), Adolfo Bula Ramírez, franceses en el Mururoa. Entonces lo que quiero 
proyecto de ley, señor Presidente. Representante Ponente. dejar como constancia es que este tipo de trata� 

La Presidencia solicita a la Secretaria dar · - Señor Presidente está leído .el informe de dos intemacionaíes se quedan cortos con la 
lectura al título del proyecto de ley. ponencia. realidad que hoy tenemos. N o podemos con este 
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tratado.' esperar que de verdad como dice el días del mes de septiembre de milnovecientos : 1998 Senado, "pormedio de1a cuallaNación se 
título; · se· .proteja el Pacífico sudeste con. la ochenta y nueve (19.89)", ·señor Presidente. asocia a la �elebración de- los :setenta· y cinco · 
contaminación r�dioactiva, porque esta conta- La Presidencia solicita a la Secretaría .dar años. de la reconstrucción deL municipio de 

. minació]1 no es un fenómeno que queda circuns- lectura al título del proyecto de ley. . Cumbal ep. el departamelltO de N ariño y se 
crito .a las 200 riüllas. de. agua territorial de los S · ordena la realizaCión de unas ohras"; .se abre su 
países que lo firman. · �; . 

La ecretaría procede �e conformidad así: discusión . 
. :urio po_ drÚt hacer. deS: preguntas. Una, Jque_' . . Proyecto. ·de ley .número 151 de 1997 . 

u c. á_ mara, 017 d_e 1997 Senado; "por medio de Intervención del honorableB.epresentante· 
. pasaco.n los desechos_ radiactivos que setiranen Alvaro Aran'J"o Castro· · · 

la cual se arpr..ueba el 'Protocolopara Zá Protec- . . . . 
. . . •· . . . . . 

_aguas .mari1;1as del Pacífico más allá de las 200 G · · p ·d . . . ción del Paczífico Sude'ste conttala contamina- .' raCiaS señor resi ente . . 
mill�s?_ ¿No nos perj'qdica?, obviamente sí nos 
perjudi��; y)a seg:undagran pregunta, ¿cómo es ción ·radiáctiva ', firmada en Paipa; 'Colombia, Quiero hacer un éomentano de·este próyecto · 

. posfl?le que _sei's años después caiga una bomba a los veintiún (21} días del mes de s.eptü:mbre de de ley que está en dischsión, do'Ílde se ordena la · · 

. atórnj.ca que es el contaminan�e radiactivp_ por . mil novecientos ochenta y nueve (1 989) ". realización de algilpas obraS. . . ; .· •. . . .· . . . . . . 

· . . excelencia, en todo· el:centro del Pacífico y p.� . Dirección de la Sesió.n por la Presidencia: · · Resulta que esta: ·es una ley ordinana· que
. 

. tengamos instruiD en tos para· i�pedirlo?' desdé Eri consideraciÓn ei título del Proyecto·de ley pretende ordenar a 'una' ley orgánica que S� . 

Australia hasta nuéstro ·país· no tenemos instru- núrhero . 1 5 1  de .· 1 997 ·Cámara;: 0 17  de 1997 incorporen unas partidas dé presúpuesto, por fó 
· men�os par� itppedir que una potencia, miembro Seriado, "por medio de 'la cual se . aprueba el tanto quisiera resaltar eri la Plenaria que una ley 
· ctelConsejo de SegUridadde lasNacionesUmdas, · 'Protocolo para la Prote<::ción del -Pácífico su,. 'ordinaria como ésta no· puede· ordenarle a una · 

· detemiine hacer ésás pruebas ·nucleares. deste contra la coiitáminación radiactiva' , fir- . Ley Orgánica comó es 'la de Presupuesto la · • 
· . . · : ·  Entonces;dej<;> mi é<;nistan6ia·enel sentido.de mada· en Paipa, Colombia,. a los veintiún (21 ) ·  incorporación de una serie de p�idas, además, 

· qué quede chrro que este protocolo es absoluta- días del mes de septiembre de.mil .novecientos · el procedimiento pára confQrrnar· una Ley de 
mente limitado para la tarea de proteg�r de ochenta y nueve (1989)", se abre su discusión, Présupuesto no es éste. 
veidad nuestnis costas y el Pacífico de materiá.- informo·quevaacerrarse, se cierra. ¿Lo aprueba . Si lo que se pretende es que . la nación se 
les radiactivos. En segundo lugar debería servir la Cámara? . asocie .a la celebración _de lni municipio del 
de exhortación si pudiéramos hacerlo, al Go.,. . .  La S�cret�ría responde: departamento de Nariño, está bien, . pero me 
bl.ernoNaci·on··alparaque l¡"dereconpai'ses co.mo parece. inoficioso. la. · orden que. se est

.
á dando de · · Ha. si_do aprobado el _título del proyecto de 

Australia, una política· para determinar que ei ley? señor Presidente. incorporar una seri� de partidas cuando esto va 
conjunto del · Pacífico. no . sea usado ni para totalmente en . contravía del procedimiento . 
vertimientos, ni para enterramientos de mate- Dirección de la Sesión por la Presidencia: presupuesta!, puesto que en uno de los artículos 
riales radiactivos, ni de pruebas nucleares algu:..; Quiere la Cámara que el Proyecto de ley · seledanfacultadesalGobiemo, cuando el Gobier-
na, con lo cual de v�rdad sí preservaríamos número 1 5 1  · de 1997 Cámar&; · O 1 7 de 1 997 no realmente no �ecesita de esas facultades. 
nuestras costas, el continente latinoamericano, Senado, ''por medio de la cual se aprueba el Entonces, quiero sencillamente resaltar estas . 
nuestra población y la población marina de este 'Protocolo para la Protección del Pacífico Su- . imprecisiones que estaríamos · aprobando y la 
tipo . de e?'perimentos, y de contaminantes deste contra 1� co11taminación radiactiva',  fir- colisión de, no.diríamos de competencia, sino la· 
radiactivos. Gracias señor Presidente. mada en Paipa� Colombia, a los veintiún (21)  improcedencia de poner. a una ley ordinaria a 

Intervención del honorable Representante días del mes de septiembre de mil novecientos primar sobre los espacios en .los que se desem-
·. Jorge Humberto Mantilia Serrano: ochenta y nueve (.1989)" se convierta en ley dé peña la Ley Orgánica . . . 

Gracias señor Presidente. : la República? . 
Intervención del honorable Representante 

Simplemente para decir, que cuando los tr�- --- La Secretaría responde: · · Javier Tato Alvarez :t'fontene_gro: 
tados son aprobados en la medida que vim. 'Así lo-quiere� señor Presidente. . . . De verdad que es de mucho · interés para el 
siendo -aprobados ·por los Estados, fortalece la · La· Presidencia solicita a la -Secretaría dar departamento de Nariño �ener la. oportunidad. 
decisión, .la unanimidad internacional y por e.so . le9tura al siguíénti proyectó . dé ley. : presupuesta! para el municipio de Cumbat tratán-
cobran seriedad. Me Parece que es supremamente . .  La Secr�t�nia:.p_rocede de. �onfo�dad así: do se de un mupicipio ,cl.e frm.1teras. Nuestro depar-

. importante . que . apro hemos esto e indudable� . Proyecto de ley número 188 de 1997 Cámara, 
tamento ha vivido lQs rezagqs preS1Jpues-�es y de 

merite · evitamos en el futuro, cualquier inten� verdad tal vez es un vicio, doctor Araújo, de forma, 
Cl.o'n de esos barc . . os' que son has· ureros .de. las 108 de 1998 Senado, �'por medio de· za cual /a 1 "  d. . . t tr .que no va a ser e Impe Imen o para que noso os 
potencias internacionales que viven buscando Nación se asocia a la celebración de los setenta Y·  tengamos esa gran oportunidad de tener algunas , d d b d t;.inco años de la reconstrucción del municipio de paises on e otar sus esechos nucleares. CumbaleneldepartamentOdeNariñoyse,ordéna obras que merece nuestro pueblo nariñense y en 

· .  Creo, que es s'umamente importante el grani- la realización de unas obras ". principio el municipio de Cumbal. . 
· 

to de areJ.?.a que está poniendo el país en esto, · · · · · 
· Quiero agregar o adicionar este proyecto de 

aprobando este Proyecto' este Convenl·o. . La proposi9ión c.on que termina .el informe 1 · 1 d ·d , 1 ey para que se me uya y �e ec1 a aqm en . a _ 

D. . , d . 1  S ; , · l p .d· . · dice: por todas las anteriores consideraciones Cam' ara de Representantes, lapavi·m· enta·c1·o'nde trecciOn e_ a es10n por a res1 �neta: . me permito rendir ponencia favwable pará se..: la carretera Cumbal _ La Lagumi que es una de Se cierra la discusió�.-¿Aprueba la Plenaria gundo debate al_ Proyecto de ley núm_ ero 1.88 de · el art. 1 d d 1 p · t d 1 ' 1 .5
.
1 d. las obras m_ ás pri.on. ·taria.s· en nu. estr_o departa-Icu a o e royec. o e ey numero e 1997 Cámara, l08 de l998 Senado, "p' ot medio 

1 997 e '  o 1 7  d 1 9'7 s d " · d" d mento, debido. a que el turismo es uno de los amara, e . ena o, porme IO e de la cuaUaNación se asocia a lacelebración de · 

1 1 b 1 'P 1 1 p · 
planes y ob1étivos para que p

. ·ueda desarrollarse a cua se aprue a e rotoco o para a rotec- . los setenta y cinco años de la reconstrucción del J 

ción del Pacífico Sudeste contra la contamina- ·municipio de Cumbal en el departamento de 
debidamente. 

ción radiactiva', firmada en Paipa, Colombia, a Nariño y se ordenalarealización deunas obras". Señor Presidente, desdé luego le solicito 
los veintiún (21)  días del mes de septiembre de muy comedidamente dar viabilidad a este pro-
mil nO'\<lecientos ochenta y nueve (1 989)"? (Fdo.), Agustín Hernando Valencia,' yecto qe ley. 
· . La Secretaría respó.nde: · Representante Ponente. . . 

Ha sido aprobado el articulado del Proyecto Señor Presidente está leído el informe de 
. de ley número 1 5 1  de 1 997 Cámara, O 17  de ponencia. 
1 997 Senado, "por medio de la cual se aprueba- Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
el 'Protocolo para la Protección del Pacífico En consideración la proposición con la que 
Sudeste contra la contaminación radiactiva',  termina el informe de ,la ponencia del Proyecto 

. firmada en Paipa, Coloinbia, a los veintiún (21 )  de ley número 1 88 de 1 997 Cámara, 108 de 

, Intervención del honor�ble Representante 
Juan Carlos Restrepo Escobar: 

. Señor Presidente, lo que ha dicho el honora
ble Representante Alvaro Araújo quisiera acla-

- rárselo a la Plénaria de la Cámara. 
-

La Ley de Presupuesto es también ordinaria 
doctor Araújo. Existe una Ley Orgánica de 

• 

• 
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Presupuesto ·que: es ·la: 'que rige _el ·· marco · de · ·:Además, v'ale la pena :anotar que el proyecto · 
aprobación de,la Ley de ;Presupuesto todos :los ha sido-.elaborado·con bastante responsabilidad 
años. La- �Ley. de Presupuesto General de la comoquie�aque incorpor_aelhecho de que estas. 
Nación nó está· en .contravía con .esta ley, esta obras vayan �- lo� bancos_ de proyectos que se 
Ley .precisamente es el símbolo de la iniciativa . incprpor:an �n el Pla,n Nacionlil-1 d� D�sarrollo, y 

. de gasto público del parlamento en· Colombia; q��- �e acuerdo cori la� necesid�des y priorída
esta.-,ley: es él des_arrollq :del ,-artículo,.-�46 y d_ésdd gasto del Qóbieriío Naciónál se·indutan 

. siguientes de la Constitución N a((ional, esta ley Ciertas ·ydetermiíiadas ohtas; las cua:les.gtadfial-: 
es el desarrollo del ru:tíéulo 287 �e la Ley .sa en mente y_''de _ acuerdo · con la·· ponvehiencüi . se 
sunumer�l 8° que le permite al Gorig�eso gestio- . vayai:l desarrollando. · 

-
· - · ,

_ 

- nar en cualquíér tiempo ihic!ativ.�s de' ·gasto I?�.m�e�áq�e�eparec� bastarit���ona�Í� · 

público en favor· de _las regiones. . 
. . . ' . . - ·. - . qué le demos viabili4ad al p�oyecto 1,9da vez que 

Me parece que -�n esto. señor Presi4e�te y resulta del maypr interés. Muchas · gracias 
honorabl�s Repr:es:Sntantes, rip no� podemos · :futervenciÓ�- del h�norable:Rep�esentdnte 
engañar, otra . cosa será .el procedimien�o me- AÍvaro Ara:újo �astro: 
di� te el _ cual el Gd}?iérno 1:-hÍci?Ítal. se s�rve 

_ Deseo. hacer una breve répÜca y además �a incluir esta ley �en los presupuestos siguientes, aclaración. · · 

ppdrá el Gobierno de manera discrecional in-
cluirla én el próximo presupuesto, end siguitm- . . En ningún momento tengo motivos para opa
te- presupuesto 0 en _tino . de . dos 0 tres años nerme a la celebración qúe incluya.mejoras·para 
adélante, lo que no· quiére qecir que e�to vaya en ningún municipio del país y muchísimo menos 
contra vía con la iniciativa de gasto publico del para el municipio de Cumpal en el departamen
Congreso que además, señor Presidente y·hono- to de N ariño, quiero decírselo muy claramente 
rab}Gs Representantes, ha sido debidamente a los colegas Representantes de Nariño, y quie-
avalada:poda Corte Constitucional en repetidas ro también agradecerle a Juan Carlos Restrepo 
ocasiOnes. 

Muchas gracias. . - . . . .  
Intervención del honorable Representante 

Jo�ge Carlos Barraza Farak:; _ . 

Mi aclaración es del mismo sentido del com-
. . pañero_ anterior. Lo primero que se debía verifi

car era si realmente_ el Congreso tiene la inicia
tiva del gasto, porque si no tiene la iniciativ,a del 
gasto mal haríamos aprobar obras el} beneficio · 

: de los municipios creando falsas expectativas, 
que realmente lo que van a llevar es a un estado 
de zozobra más de los municipios, a los cuales 
vamos nosotro.s _aquí él: proy�étar obras, po.r:que 
si este proyecto� pasa n<] estaDios .en . contí·a. ·de 
que en el municipio de Cumbal se próyecten 
óbtas. Si- este·proyeeto pasa nosotros dentro de 
un p1es te�dremos üna avalancha de proyectos, 
donde est_ainos ·destinando obras a todos los 
municipios de los cuales somos' onimd��-

. Entonces, yo pienso que tenemos que aclarár 
realmente si nosotros realmente tenemos-la: ini

. · ciativa·del gasto o si este proyecto vino avalado 
por el Ejecutivo; 

· 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: · 

De-tod� maneras, está el planteamiento del 
doctor Juan Carlos Restrepo y oportunamente la 
Plenaria tomará la decisión. · .. 

Intervención de la honorable Represen;
tante·Juana Yolanda Bazán Achury: 

Muchas gracias señor Presidente. 
Quiero decir que el ·texto del proyecto · sin . 

duda es bastante claro en su artículo segundo 
donde dice que para el debido cumplimiento de 

_ la disposición· de la .presente ley el Gobierno 
Nacional, de confo:rniidad con el artículo 341 
que es el que tiene que ver con la Ley del Plan 
de Desarrollo, podrá incorporar. Cuando tiene 
incluida la palabra podrá, como lo dice el doctor 
Juan Carlos, no está el proyecto dé iey por 
manera alguna imponiendo . que el Gobierno 
Nacional asuma el desarrollo de estas obras. 

la aclaración, puesto que·. creo que cometí un 
breve erró'ecU'ai:tdo dije · que . hi· Léy 'dé Presu� 
puesto es ·una Ley Orgánica, ya que · ésta ·es 
ordiriari�L -

Sin· embargo, la pregunta que yo hacía o el 
punto que quería resaltar; es que · el procedí
. miento para la elaboración del presupuesto está 
muy claramente establecido y que la aprobación 
de esta ley� de esta celebración, así corrio lo 
iriterpretó el Representante Barrazá, es más tina 
cuestión formal de celebrar el aniversari-o de. un 
municipio qué de un requisito para confomíar 
un presupuesto que tendrá que sujetarse y tendrá 
que acogerse a la Ley Orgánica·de Presupuesto. 
Y celebro que el qoctor Barraza haya interpre
tado mi inquietud, porque de no tenerlo 
supremamerite Claro a partir de mañaria tendre
mos cualquier cantidád de próposicionés de 
proy�ctos celebrando ·aniversarios de munici
pios, de ciudades, de.departamentos, queremos · 
adicionar partidas de presupuesto cuando la 
única manera de conformar el presupuesto es a 
través de lo . que establece la Ley Orgánica de 
Presupuesto. · 

Muchas gracias; señor Presidente. 
· Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
S_e ci�r:ra ia discusión. Aprueba la Plenaria la 

proposiciónp<;>n Ja: qu� te�na �1 informe de lá 
ponencia del Proyecto de ·ley número 1 88 de 
1997 C�ara, .108 de 1998 Senado, "por medio 
de la cual la N ación se ásocia a la celebración de _ 

los setenta y cinco años de la reconstrucción del 
municipio de Cumbal en el departamento de 

· N�oyse ordenalaréalizacióndeunas obras"? 
La Secretaría responde: 
Ha sido aprobada la proposición con la que 

termina 'él informe de la ponencia del Proyecto 
de ley número 1 88 de 1997 Cámara, 1 08 de 
1 998 Seriado, "por medio de la cual la N ación se 
asocia a la celebración de lo� setenta y cinco 
años de la reconstrucción del municipio de 
Cumbal en el departamento de Nariño y se 
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ordena la -realización �de unas : obras"; señor 
Presidente: · · · · 

· · · · 

La Presidencia soliéíta a la · Secretaría dar 
leCttira al articulado deVProyecto de ley número 
1 88 de 1997 Cámara, 108 de· 1998 Senado, ''por 
medio de la cual la Nación se asoCia ala celebra..: 
ción de los setenta y cinco años de la reconstrué
ción .del municipio de· Cumbal en er departa
mento de Nariño ·y, se ordena la realización· de 
unas obras"·. 

· 

·_ , Lá ·Secretaría· responde: - - : · · .. , · · · ' · 

Señor Presidenté, ·me perrilito iriformarle qúe 
. este proyecto de ley cbnsta dé seis (6) artículos . . 
. . Diréc�ión de. la Sesión

. 
por la Pr�sidenci� : 

-En consideraCión el articuh:ido del }>rpyecto 
de ·ley número .1 88 de .1 997 Cámara, 1 08 de . . 
1998 Senado, "por medio de la cual la N ación se 
asocia a la celebración de los setenta .y cinco 

. años de la reconstrucción del municipio. de 
Cumbal en- el departamento de. Náriño ·y se 
ordená hi realización de imas obras", se abre s� 
discusión. . . . . : . ._ 

Intervención del h_onorable Representante 
Iván Díaz Mateus: 

· Quiero d�jar la constancia de que esa ley por 
muy importante que sea, ; carece. de mi elemento 
esencial de toda ley, y es la obligatoriedad, porque 
no tiene ese contenido. Es una ley que no es 
obligatoria por lo tanto no·es ley en estricto derecho. 
La podemos aprobar pero carece de un elemento 
esencial cuando tiene la palabra podrá. . 

· Pór lo' tanto, dejo la constancia de -mi yoto 
negativo porque aquí venimos es a aprobar-leyes, 
no proposiciones o cosas que parezcan leyes. 

Ento'nces señor Presidente, dejo. mi constancia. 
Dirección de la Sesión po·r la Presúl�ncia; · 
Con la· salvedad .del doctor Iván Díaz se 

· Cierra la discusión. ¿Aprueba ta:· .. Plemiriá' el 
articulado del Proyecto de ley número · 1 88 efe 
1997 Cámara, · 1 08 de 1 998 Senado, "por medio 
de la cual la Nación se asocia a la celebración de 
los setenta y cinco años de la reconstrucción del 
mtiriicipio de Cum:bai en el · departamento de 
·Narifio y seordenalarealizacióndeunas obras"?-

: La Secretaría · responde: : 
Aprobado el articulad� dei Proyecto de ley · 

núinero 1 88 de 1997 Cámara, 1 08 de 1998 Sena
do, "por medio de la cual la Naci:ón se asocia a l� 
celebración de los setenta·· y cinco años de la 
r�construcción .del municipio de Cumbal en el 
departamento de Nariño y se ordéna lareruización 
de unas obras", señor Presidente. 

L� .Presidencia soli�Ú:a a la Secretaría dar 
lectura ál titulo /del proyecto de ley. · 

La Secretaría procede de conformidad así: 
. . 

Proyecto de ley número 1 88 de 1997 Cáma-
. ra, 1 08 de 1998.Senado, "por medio de la cual la 

Nación se asocia a la celebración de los setenta ·y cinco años de la reconstrucción del municipio 
de Cumbal en el departamento de Nariño y se 
ordena la realización de unas obras". 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
En consideración el título del Proyecto de ley 

número 1 88 de· t997 Cámara, 1 08 de 1 998 
Senaqo, "por medio 4e la cual la Nación se _ 
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asocia a la celebración de ·Ios setenta y cinco 
años de la reconstrucción del municipio ·de 
Cumbal el). el departamento de N ariño y se 
ordena la realización de unas obras", se abre su 
di�cusión, il).formo que va· a cerrarse. 

Intervención del honorable Representante 
Gustavo Petro Urrego: · . .  

Lo que pasa es que si se vota así aparece que 
todos votamos ·a favor este proyecto .Y resulta 
que yo no voto afirniativam�nte, entonces uno 
debe tener aunque sea la opqrtullidad de decir en 
qué· sentí�� va el voto . .  

¿Saben qué pasa con este proyecto de ley?, que 
a los habitantes de Cumbal se les va a decir que 
esas obras se van a realizar cosa que no es verdad 

· y .en esa medidá a mí_ me parece que ese �ipo de 
leyes no ' tienen qu� seguir . progresando en el 
Congreso de la República, además porque se han 
conv�rtido en casi li:r mayoría en' varios períodos 

· del Congreso. Es decir, si tenemos dos instrumen;; 
. tos que son el .Plan de Desarrollo_y el Proyecto de · 

Presupuesto endoQde se nos obliga -eso de ini9ia
tiv.� del gasto es limitado-, a que cada artículo que 
presentemos variando los rubros del Presupuesto 

. .tenga la firma del .Ministro de Hacienda, y si el 
muQicipio respectivo-tiene� además. la. a�tonomía 
de presentar ésas�obras a tra:Vés dyl Banco Nacio
nal de Proyectos porque· es su deber hacerlo y 
debería acompañár-sele en esá labor. . 

· 

Decir. nosotros que podrán elaborarse unas 
obras es simplemente un saludo ala bandera con· 
el. cual en el corto plazo. se engaña á mucha deJa 
población de Gumbal que creo no merece que se 
engañe. Por eso mi voto·errrelación a-los artícu.,_ 
los que-tienen que·ver.con las obras, es negativo. -
Gracias. 

Intervención del honorable Representante · 

Rafael -Francisco Ama�or Campos: 
. · La intervención que voy a hacer :es en el 

sentido de ordenar la labor legislativa. 
Creo que se deben sentar unos precedentes 

claros en el Congreso sobre esta m�teria, . el 
. · Congreso no puede votar: leyes que aparente-

. ·.rri�nte lo son, pero que en sentido material no .lo 
son, para crear esas expectativas que realmente 
no van a satisfacer las esperanzas de los muni
cipios que están beneficiados supuestamente, 
con esta clase de proyecto. 

Y o le ruego a usted señor Presidente, que 
aclaremos de una vez por todas este tema, para 

. -no volver a considerar este tipo de proyectos, y 
que se nombre una Comisión que nos indique a 
nosotros tanto los aspectos jurídicos como 

· presupuestaies para saber si hay viabilidad real 
a estos presupuestos, o si no para presentar . 
proyectos de honores que no estén atados al 
gasto presupuesta!, que.todos nosotros sabemos 

' que es una ilusión porque no están incluidos 
dentro del presupuesto, en ese sentido es una 
moGión de orden. Muchas gracias. 

. Intervención del honorable Representante 
Héctor Arango Angel: 

Muchas gracias señor Presidente. 
Señores Representantes, a mí me parece que 

el proyecto de ley es un proyecto de la falsa 
expectativa al llenar de ilusiones a una gente a la 
que le va a llegar.un comunicado diciéndole que . 
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la Cámara de Representantes acaba de aprobar Señor Presidente, usted está sometiendo a 
un proyecto que va a ser incumplido. Y con el · consideración el título de un proyecto de ley, 
respeto que me mer�ce el honorable Represen- pero es que es .importante decir que no se deben 
tan te, lo . que· acaba de adicionar de una generar esas faísas expectativas, lo ha dicho y lo 
pavimentación · de uná carretera, simplemente ha sostenido como siempre lo ha hecho porque . · 

de boca, simpiemente ·diciéndolo, me parece conoce del' tema, ·el honorable Representante 
que no ti�ne ningún piso jurídico legal. JuanCarlos Restrepo, l_0hahechoAlvaro Araújo, . . y 0 tarrtbién doy mi v�to negativo, no en contra en el seno de las Comisiones Económicas, y n9 
deJa comUnidad sino en contra del engaño a una por ir en contra vía de UnQS intereses que además 
comunidad que no puede creer que estamos apro- . son legítimos de una región que espera las obras 
h_apdo lo _·que no exi.ste. ·Muchas gracias. · y de que espera que en el Congreso Nacional se . 

acuerden de todos fos rincones de Colombia. Intervención del honorable Representant.e . 
. Rafael Guzmán Navarro: · · · Pero miren lo qu� viene_ sucedie11do . .  En la 

- 'Muchas gracias señor Presidente. antedor legislatura hubo municipios .en los que 
escasamente llegaron obras de parte del Estado, Creo que estamos incorporando en este de- porque fuimos'lo's mismos Parlamentários quie-bate, que se debe darde cara al país, que se debe nes lo logramos a tnivés d\'! los Fondos de . . 

dar en este recinto y no únicru.nerite én el recinto Cofinanciación ._y se debe empezar a tocar el de las Comisiones Económicas. tema de los Fondos de Cofinanciación-, no fue 
Quiero dejar a su consideración lo siguiente, el Estado el que llevó la iniciativa previa corivo

señor Presidente, y es bueno decírselo al Congreso catoria de las reuniones. del Proyecto de Presu- · 
de Colombia. Aquí vinimos discutiendo de tiempo puesto Nacional, sino que las obras llegaron por 
atrás sobre los diferentes tópicos qut; tienen q�e iniciativa de los Parlamentarios y que se ejeéti-
ver con la participación de todas las regiones de taron· en el anterior cuatrienio. · 
Colombia en la ejecución de diferentes proyectos, Pero miren �ntonc�s, que la

. 
realidad es otra . que tienen que ver también con la inversión social, Como lo explicó suficientemente· el }lonorable' . Porque·¿ qué Congresista que está aquí sentado, no Representante Gustavo Petro y le· sugiero que su viene a defender los intereses de las regiones que intervención la deje como constancia; porque tiertenqueverconla vivienda? ¿Qué representante . decir que vamos a hacer esas obras es falso, con· . que está aquí sentado; no viene al Congreso Nacio- . qué plata?' diciéndoles a todos los sectores de la naladefenderlos intereses que tienen que ver con economía nacional, que aquí el apretón, que la inversión en·el sector de· la educación? ¿Qué . estaba en mora y que· va a seguir estando en Parlamentario también· no tiene· que ver con -el · mora, no va ser. únicamente del . Gobierno Na• sector de Ja salud?, Y en - fin con todo lo que · cional. Aquí nos tenemos que meter todos los llamamos la inversión,sociat - . . cólombíanos, nó podemos seguir diciendo que .· Perodesafortunadamente; lo qlieestáocurrien- lo que tiene sumido ál país en esta zozobra con 

do en Colombiay queviene.además siendo.patro- · el primer elemento del manejo de la .política 
cinadopordCongresoNacional,-yahemos oído económica y con primera herrariüenta ·que es 
los informes presentados últimamente por el

.
señor precisamente el presupuesto n�9ional, para se

Ministro de Hacienda,.queno sonnadabueno-, es guir aprobando aquí como si .fúera la danza'de 
estarle diciendo al país que estamos atravesando los millones. 
por una crisis fiscal que está cercana a los seis · 1 'puntos dd producto interno bruto; es estarle di- Aquí en el Congreso Nac10na tenemos -que 

decirle a toda la Nación, a los sindicatos, a los ciendo por las noticias de prensa a toda la opinión 
· gremios, al sector productivo nacional y obviapública nacional; que tenemos un déficit en la · mente al sector .público, que se debe hacer un cuenta corriente de pagos en la balanza de pagos, análisis constitucional a las iniciativas mismas. cercanos también al 6% del producto interno bru-

t Y , 1 e N · 1 1 d" Aquí debemos hacerles un análisis a las transfe-o. aqm e ongreso . ac10na , o 1go con rencias llámese como se llame, a través del mucho respeto por los Parlamentarios de Nariño, 
· no puede seguirdiciendo aColombiaesacantidad Situado Fiscal, a través del Fondo Nacional de 
de mentirillas, y quieto que ustedes sean conscien- Regalías, para ver cuál t:fS la solución definitiva, 
tes de lo siguiente: el r�zago presupuesta! de y que no suceda como· en el pasado periodo. Si 
Colombia está en él 70%, luego es rápida la el Congreso Nacional y así lo decía ·a propósito 
conclusión, estamos viviendo únicamente con el un encabezado de · la prensa nacional, no le 
30%, y ¿qué sector de la economía nacional 0 del coloca solución al déficit fiscal simplemente se 
sector productivo nacional vive con un 30%? está suicidando. 

Estoes simplementeunafalaciaseñorPresiden- · Yo hago esta intervención señor Presidente, 
te y el Congreso tiene que empezar a ¡:1terrizar en como un abre bocas de lo que tiene que venir,'no 

. esos temas. y a ha sido sometido a consideración de solamente para las reformas políticas sino, en lo 
las Comisiones Económicas, dizque una adición q�e tiene que ver con la reformas económicas. 
presupuesta! y ahora venimos hablando de la pre- Estas mentiras· no ·se la ·podemos decir a los 
sentación del proyecto de presupuesto para 1999, nariñenses, ni los podemos ilusionar, ni gene
con una exposición que ha sido clara, porque aquí rarles una vana expectativa, porque esas obras 
no vamos a desmentir al señor Miriistro de Hacieri- yo no sé cuándo las van a incorporar, y dicho sea 
da, o al señor Gerente del Banco de la República o . de paso, el Plan Nacional de Desarrollo es uri 
a los codirectores del- Banco, porque empieza el plan indicativo, no una camisa de fuerza, es un 
ping-pong de que la culpa no la tuvo el Gobierno 0 Plan a desarrollar en un cuatrienio.  
de que tampoco lo tuvieron los codirectores o el Quería hacer este comentario con unas-rápi,. 
señor Gerente del Banco de la República . . · das pinceladas, que obviamente -convocarán no. 

• 

• 

... 
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solamente �1 esfuerzo y la voluntad de q�enes 
pertenecemos a las Comisiones Económicas, sino 

· obviamente a la Cámara de Representantes en 
pleno, para no seguirle diciendo mentiras a Co
lombia y venir a vanagloriamos todos y deéir qué 
bueno que aprobamos el Presupuesto para 1999. 

La convocatoria es entonces, señor Presi
dente, a que iniciemos otro camino, no a iniciar 
el ·camino del clientelismo que viene siendo · 
achacado al Congreso Nacional, sino a pensar 
en otros caminos que deben convocar el esfuer
zo de todos los colombianos. Muchas gradas . 

Intervención del honorable Representante 
· Juan Carlos Restrepo Escobar: 

Señor Presidente, me parece que con aprobar 
esta ley no se le está mintiendo al pueblo de 
Nariño, se está haciendo. un reconocimiento en 
una serie de artículos; con obras para la pobla- · 
ción de Cumbal, que será el deber de la bancada 
de representantes del departamento de Nariño, 
defender ante el Gobierno NaCional para su 
inclusión en la Ley de Presupuesto; esa es la 
· labor del Representante, para eso fue elegido. 
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Intervención del honorable Representante para seguirle haciendo saludos a la bandera 
Javier Tato Alvarez Montenegro: como lo dijo el Representante Petra. Mi voto a 

Gracias señor Presidente. ese proyecto es negativo y quiero que así conste 
He escuchado con mucha atención a los en el acta de la fecha. Muchas gracias. 

colegas donde· hablan de que este proyecto es Intervención del honorable Representante 
. una ley más, es un canto a las banderas. Y o Fernando Tamayo Tamayo: 
pregunto a los colegas, cúántas leyes ...:..hasta la Gracias señor: Presidente. 
misma Ley de Presupuesto y la misma Ley del Creo que en Ja tarde de. hoy· se ha hecho una 
Plan- se constituyen en un canto a la bandera? -reflexión muy importante sobre el cuidad<;> que 

Nosotros como nariñehses hemos tenido un . debe tener la Cámara para.no aprobar proyectos · 
tiempo largo de rezago, y hoy miramos por de ley que queden en letra muerta. Me parece 
primera vez que presentamos tin proyecto de que este tema que vincula recursos del Estado 
ley, y aquí en la C�ara de Rypresentantes no debe ser tratado con el Gobiemo ·doctor Rafael 
enc.ontramos solidaridad. Esta es un arma fun- Guzmán, me parece que no se ·trata ni mucho 
damental para los nanñensés en 'el ánimo de menos de obstaculizar un proyecto en el que 
buscar la inclusión dentro del presupuesto para tjene interés la región de Nariño. Lo que me 
que se realicen .unas obras. · preocupa es que queden estos proyectos sjmple-

Señori>residenteustedestuvo visitandonues- mente como una intención sin que realmente 
tro departamento de Nariño y se cqmprometió a obliguen al Estado .a participar en lo que se 
abanderar el proyecto de desarrollo y los pro- contemple en el proyecto. · 

yectos de ley que sean necesario para nuestra Quiero responderle cii doctor Rafael Guzmán 
situación social y económica. A los amigos les que ese tema él plantea hay que hacerlo y a fondo, 

· digo que nos den el apoyo .y el respaldo que y de tal manera que el país sepa por qué se requiere 
merecen los amigos de Cumbal y Nariño. Mu- · este ajuste, porque lamentablemente la situación 
chas gracias. fmanciera del Estado llegó a un punto en el que si. 

Interve;nción del honorable Representante no se disminuye ese gasto público y si no se 
Mauro Antonio Tapias Delgado: subsanaese excesivo gasto quehubo enelpasado, 

simplemente esto toca cerrarlo. Usted doctor RaSeñor Presidente, el proyecto fue aprobado fael Guzmán sabe cuál es la composición del en su articulado, estamos discutiendo el título, Presupuesto Nacional, y sabe que de los 43 billaIntervención del honorable Representante por lo tanto señor Presidente ya basta de discur-
Ed d S -1 A · 

nes, 1 8  billones dependen del crédito, y sabe que 

Estas leyes son legítimas, además son la 
muestra de la iniciativa del gasto público del 
Congreso, no podemos ceder esa posición que 
además de manera legítima, admitió la Corte 
que teníamos derecho. Muchas gracias señor 
!>residente. 

Zamir uar o 1 va mm: sos y sometamos a aprobación el título del de esos 43 billones solamente hay 8 billones para Señor Presidente, para proponerle si es pro:- proyecto. inversión y que por eso estas inversiones no_ se cedente como moción de orden, en razón a las ' Dirección de la Sesión por la Presidencia: pueden contemplar sino en la medida en que el intervenciones de los diferentes representantes, Con la observación del honorable Represen- Gobierno deten:lline que _si caben en el Presupues-con ocasión de este Proyecto de Ley, en el tante Tapias, declaro la suficiente ilustración. to, deotraformarepito, queesunafalsailusíónque sentido de que ·están aclarando el voto contrario S . 1 d" · , d 1 , 1 d 1 hace mucho daño. 
· 

a la ley, que sometiera-nuevamente O reabriera e Cierra a lSCUSIOn e tltu O e proyecto. 
l& discusión del proyecto, ya que en el acta no Aprueba la Plenaria el título del Proyecto·de ley Creo señor Presidente, no sólo para este 
podrá como están las cosas aparecer constancia · número 1 88 de 1 997 Cámara, 108 de 1 998 . proyecto sino como política de la Cámara de 

· Senado, "po'r medio de la cmil la Nación se · . Representantes, ·que se deben .definir unos de los votos negativos contra el proyecto. asocia a la celebración de los setenta y cinco parámetros y que se debe concretar con el mis-
Quiero expresar igualmente como lo han años de la reconstrucción del· municipio de mo Gobierno cuál va a ser el tratamiento sobre 

dicho la mayor parte de los que han intervenido, Cumbal en el departamento de Nariño y se estos proy�ctos de ley que vinculan presupuesto 
que no estoy de acuerdo con el proyecto Y mi . · ordena la realización de unas obras"? y que estarían comprometiendo al ejecutivo. 
voto sería en contra, ya que creo que no es serio . La Secretaría responde: Pienso que acá se anuncian varias cosas hay que el Congreso de Colombia apruebe leyes que 
no tengan el carácter imperativo tal como lo · Ha sido aprobado el título del proyecto de que hacerese debate, hayque seguir auscultando 

ley Sen-0r Pres1"dente · algunas iniciativas para tratar de salir de este ordena la noción de ley. Mil gracias señor Pre- · ' · 

sidente. · Dirección de la Sesión por la �residencia: hueco que impide precisamente que tratemos 
estos aportes y estos recursos gue mucho re-

Intervención del honorable Representante Quiere la Cámara. que el Proyecto de ley quiere la provincia para tratar de subsanar tantos 
Alvaro Araújo Castro: número 1 88 de 19�7 Cámara, 108 de 1998 -problemas que hoy tienen una vasta pobla�ión 

Gracias señor Presidente. Senado, "por medio de la cual la Nación se de esas regiones. asocia a la celebración de los setenta y cinco Estamos discutiendo el título del proyecto, y años de la reconstrucción del municipio de Quería dejar ese comentario señor Presidente 
en la única parte donde se hace imperativo la Cuinbal en el departamento de Nariño y se porquenopodemos seguirenelmismoproceso en 
inclusión de los recursos, es en el título, porque ordena la: realización de unas obras", se convier- que hemos estado muchas veces cuando discu-
en el resto del proyecto, en los artículos que lo ta en ley de la República? tiendo sin que finalmente quede nada definido 
constituyen se dice que se le dará-facultades al como norma, como conducta, como manejo de 
Gobierno, entonces por qué no le cambiamos La Secretaría responde: estos Proyectos de Ley. No se trata de hacer una · 
una palabra que es la palabra ordena, por la Así lo quiere, señor Presidente. aclaración sobre el voto, más bien se trata de 
palabra sugiere o solicita, para que no se cree Intervención del honorable Representante pedirle señor Presidente, que ojalá se nombre una 
una falsa expectativa, más aún cuando tenemos · Plinio Edilberto Olano Becerra: . comisión que entre a determinar con el Gobierno 

· claro que el autor de este proyecto es el Ministro Señor Presidente, quiero solicitarle, en la Nacional, el tratamiento a estos proyectos para 
de Justicia, el doctor Parmenio Cuéllar. medidaenqueno tuvelaposibilidad de expresar . evitar todo lo que se ha señalado en las distintas 

Entonces no pongamos a un Ministro a decir mis impresiones sobre lo que ya se acaba de interv�nciones. Muchas gracias, Presidente. 
mentiras, cambiemos la palabra y así se le aprobar, quede constancia de mi voto negativo La Presidencia solicita a la Secretaría conti
cambia el imperativo a este proyecto. Gracias en el punto en el que se terminó discutiendo, es nuar con el siguiente proyecto de . ley para 
señor Presidente. decir, no se pueden aprobar proyectos de ley segundo debate. 



< La �ecretaría,proc��le:lle conformid�d así: 
Proyecto de ley , D;_úmer.o :1 19 - d.e : 199,7 

Cámara, "por la cua.l se regúlq ez servic;iq de 
correo FOIJ jrari_qúicia postal, el córreo soCial y se 
dietan 'algunásdispósiéiones para su ápllcadon ". 
El informe de ponencia es el siguiént�:· -désé ·se
gundo -debate al Práyécto de ley 1 Í 9 de j 991 
Camara,' "por er cual se regúla el servicio -de 
correo con .franqúicia ¡jostál, el. correo soéiai yse 
.dictqnalgzmas d; ispÓsiciones parasuáplicación ". · 

· · · · 
- · Emma P'eláez Fernáhdez, 

Representarit� Ponente. 
·condu�cíón de la Sesión por.� Presidencia: 
En consideración la proposiciqn con la que 

termina el informe de lá ponencia al Proyecto de 
ley 1 1 9 de 1_997 Cámar�, "por �1 cual se regula 
el servicio de correo, cóá fráhquicia postal, el 
correo sociál y se dictan algunas disposiciones 
para sü aplicación". Se abre la discilsión, anuri-. . . . c1o que va a cerrarse. 

. __ . . _ 

Intervención del honor�bl_e R,epresep.tante 
Gustáv_o Petró lJ'rrego: - ' 

Tep_go a1gunas inqlJietudes con �ste proy�ecto · y .con_ el qlJe sigue en, el Orden del Día. Con este 
básicamente porque no pÜde leer el articulado, 
ya que el qlJ� se nos pre_senta en la gaceta_dice'es 
igual que en el primer <,lebate.y no_tengo. el del 
primer debate, y son más del novent� por ciénto 
del total de los artículos. -

- · 

_ -Lo que me preocupa de e_ste proyecto - es la 
última alocución del ex Millistro de Comunicacio
nes anÜnciando queAdpó�tal y el Servicio Nacio-

nal de Correos tenía que privatizarse, y en segundo 
lugar el hecho que sa)e unalistaredqcidaporque de 
eso se trata el proyecto de reducir las franquiciaS, 
es decir, el envío de correo con tarifas reducidas a 
las qué nonnalmente �e hace y que tiene que ver 
con muchos aspectos de la vida pública política 
incluida la del. C<;mgreso, la de ml!chas publicacio
nes q�e en· �olombia se - reparten a través del 
servicio de correo con tarifa po_stal reducida etc. 
etc., etc.; se reduce a cinco aspectos que _estári 
explícitamente contenidos en la ponenciá. 

· 

Lo que pienso en relación con este proyecto 
es que aquí se está alistando la venta �e AdpostaJ 
y que en la medida en que se está preparando esa 
venta se_ le han .quitado una serie de derechos 
sociales que tenían ciertos sectores de la pobla-
ción para enviar infonhación. 

· 

Conducción de la Sesión por la Presidencia: 
Honorable Representante Petro, le ruego pre-: -

sentar por escrito su·solicitud del aplazamiento 
para que quede como primer punto del Orden · 
del Día para la plenaria de la semana entrante. 

Intervención_ del honorable Representante. 
- Jorge Humberto Mantilla Serrano: 

Señor Presidente, ·  conio la ponente no salió 
elegida nuevamente a la Cámara de Represen
tantes o �de pront9 es Senadora, _sería bueno 
como es única ponente, que la Comisión .Sexta 
designe nuevo ponente para.ese proyecto tenga 
su presentación respectiva. Esa es la recomen
dación también agregando lo que ya se ha dicho. � 

Conducción de la Sesión por la Presidencia: 
Para comenzar a acoger las buenas opiniones 

,del doctor Alvaro Araújo, démosle aplicabilidad 
al artículo 1 76 del reglamento que al tenor dice: 
"El ponente explicará en forma sucinta la 
significac_i(m y el alcance del proyecto ". Una 
vez se presente la proposición y sea acogida 

. qesignaJ:P.OS inmediat�ente dos mi�mbros de 
- la :Cómi�i'ón. �e:Xta par� .qué ilunedíatam�nte 

preparen la p_ónend� y lp preseñtemos ácollsi-;
deradón, lá'sem�a eritraíite. ·: :  · . . '· -- <: . .  - . ·. 

, ·. Intervención del honor�bl_� Rep�e.s�ntan.t� 
Alonso Rafael Acosta Osi�: . _ -

- ; . -� . .  Gracias señor Presidente. - , . .  _ 

_ · -Quisieradejar cÚrro queenlos considerandos 
de · este · proyecto de ley lo único que hace, 
porque yo fui miembro de la Comisión Sexta 
co�o el doctor Jorge Huffiberto Mantilla y 
muchos de los que estamos, es crear un correo 
social, una franquicia postaJ. Y en ia.justifica
ción del proyecto publicadO: en la gaceta· consta 

. q:ue esta es una franquicia que se les está consi
derando a las personas privadas de la libertad, 
por· su precaria situacíón econónÍica; a los miem
bros de la fuerza pública, que prestan serv}cio 
militar obligatorio; a los ·enfermos reCluidos en 
�eprocomios y lazaretos; a his personas jurídicas 
afectadas ·por catástrofes natprales o acciones 
terroristas con las� limitaciones impuestas por 
las·aotoridades; alaGruzRoja; y a lcis irividentes. 
que cursen estudios otrabajerienUiia institlición 
oficial. Eso 'es todo lo' que se está solicitando, 
que exista la regulaci6n del correo con franqui
cia postál y/o correo· social. Lógicamente que si 
uno va a la gaceta donde está la ponencia·para 
primer debate encontrará indiscutiblemente lcis 
artículos señalados � respecto: 

.Quería hacerle ese comentario á la Plenaria 
de la Cámara para que sepan de qué trata el 
proyecto de ley', que si bien es cierto la doctora 
Emma Peláez no.fue reelegida de todos modos 
aquí hay algunos miembros de la Comjsión 
Sexta de la Cámara que participamos de ésta 
dis'cusióri y ·que podemos señalarle tranquila
mente lo que se quiere con esta ley. -

N o tengo ningún inconveniente que se desíg.,; 
nen otros 'dos ponentes pero esto· sería retroce
der, porque tendría entonces' la ·Plenaria · a pro:. 
bar, retrotraer al segundo debate para poder 
hacer eso señor Presidente, -

· 

Intervención del honorable Repres�ntante 
Gustavo Petro Urrego: 

Señor Presidente,' solamente para me�Cio:nar 
el último párrafo de-los objetivos del -proyecto. 
- . Dirección de la sesión por la Presidencia: 

. Va a presentar la proposición doctor Petro 
solicitando el aplazamiento o vamos a discutir. 
el articulado7 

· 

Continúa con el uso de la palabra el hono-· 
rabie Representante Gustavo Petro Urrego: 

y a está presentada, pero aquí dice corregir 
privilegios injustificados de personas o institU
ciones que tienen la capacid:;td de pagar el servi
cio, y no lo hacen con detrimento económico. 
Lo que el proyeCto trae es también, reducir este 

' tipo _de franquicias, ahora acertado o no, no 
tengo ni idea. Por eso pienso que debe nombrar
se un ponente que nos explique hasta qué purito 
se reducen las franquicias y hasta qué purito esa 
reducción tiene que ver es - con la venta de 
Adpostal para volverla a rentar a la emprésa que 
la vaya a comprar. . 

Co�tinúa con· el uso de la palabra el honora- . 
ble Representante Alonso Rafael Acosta Osio: 

Señor Presidente, yo dije que no tengo nin
gún inconvemen�e pero sí quería aclarar cuál era 
la finalidad de- este proyecto, además en la 

Comisión Sexta de la Cámara hemos discutido 
clanp;rieilte y hay mu�4as opiniones, inclusive, 
hemos· solicitado ar Ministerió de tbníunica� 
ciones dé ia �o .procedencia y :lo delicád� que 
sería ·para efpaís lá supresión de Adpostal. En la 
Co'misió'n·S-exút hasta el (Jltimo día de la legis
laturaj'lasa:ctá, hciricitable'Repre�úmtáhte Gtista
vo: Petro, ·nos opusimos totalmente · a  la 
privatización de Adpo_stal por entender el servi.,; 
cio social que represen:ta para el país; porque . 
llevar, hoy una carta a los lugares inás apartados 
del país, a los territorios nacionales, vale dema.: 
siada · plata por parte · de los presiatar�os del 
servicio postal privado, ·y la única entidad en 
Colombia que garantiza ir al rincón más lejano 
de este país a llevar una cart� es Adpostal. · .  - · -. 

- Por todo eso, en -la. Comisión Sexta hemos 
adelantado un debate conmuchq juicl.o y equi-: · 

librio en esta materia de _Adpostal. Incl_usi ve, el 
año pasado por �olicitud de la Comisiqn· s·exta 

· de láCámara el (Jobiemo retiró el proyecto de 
ley que present(> en esa ocasión y que había sido 
aprobado en Plenaria donde .se ·pretendía , la 
privatizaci(m de Adpostal, 'que e�taha jhctuido 
dentro_. de :un paquete que .se había presentEtdo · 

con facultades extr�ordinariás para ,privatizai:: 
entidades del sector oficiaL , -. 

-

. _  

. 

Esa fue una' lucha que se diq -en la.legislatlira 
· pasada, .y creo que los compañeros que estamos 

en la Co.misión Sexta d� la Cám<:1.:ra seguiremos 
entendiendo la labor social' que Adpostal repre
senta hoy para Colombia.- Muchas gracias señor 
Presidente. 

La Presidencia ordena a Secretaría dar lectura 
a lá proposición de aplazamiento de la discusión 
deLProyecto d� ley número 1 1 9 de 1997 Cáma

- ra, "por la_ cual se regula el servicio de correo 
con franquicia, el c9rreo ·s<?cial y se - dictan 
algunas disposiciones para su aplicación". 

Lª Secretaria procede así: 
· Proposición ,¡ . ,. · : : ' · " · :·: 

Aplácese el debate del Proyecto de ley 1 19 
de 1 997 Cámara, _ para nombrar ponente que 
presente el informe a la Plenaria. · 

Presentada por Gustavo Petra Urrego, Re
presentante a la Cámara. 

Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
En consideración la proposición leída, · se 

abre su djscusión, informo que va a cerrarse, se 
cierra. ¿La aprueba la Cámara? · 

La Secretaría responde: . 
Ha sido aprobada la proposición, señor Pre-

sidente. . · · 
Dirección de la Sesión por la Presidencia: 
Se designa · a -los doctores Alonso Acosta , 

O si o y Mauro Antoriio Tapias Delgado para que 
ejerzan la labor de · ponentes· y presenten �1 
informe para la próximá Plenaria. 

Señor Secretario sírvase dar lectura al si
guiente proyecto de ley. 

La Secretaría procede de conformidad así: 
Proyecto de . ley número 028 de 1997 

Cámara, "por medio de la cual se adiciona la 
Ley 100 de 1993, con el fin de dar cubrimientO 
en seguridad social a los servidores ad honore m 
vinculados con el Estado ". 

El informe de ponencia es el siguiente: por 
las anteriores razones me permito proponer 
dése segundo debate al Proyecto de ley número 
028 de r997 Cámara, "por medio de la cual se 

• 

• 
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:adiCiona la Ley 1'00 -de r993', cori elfin dé- dar 
cubrimiento en seguridad social a los servidores 
ad honorem vinculados con el Estado". 

Darío.Saravia Gómez, 
Representante Ponente. 

- .Dirección de -la Sesión por la Presidencia: 
En consideración la proposición con- la que 

termina el informe de -la ponencia del Proyecto 
de ley número 028 de _1 997 Cámara, "por medio 
de la cual se adiciona la Ley 1 00 de 1 993 , con el 
fin de dar cubrimiento en seguridad social a los 
servidores adhanarem:vinculados con el Esta
do", se abre su discusión. 

Intervención ctel honorable Representante 
Darío Saravia Gómez: 

Señor Presidente, mis estimados compañeros: 
Este es Uil proyecto de iniciativa del Congreso 
presentado por la dodora·Carlina Rodríguez que 
Iios acompañó en la actividad legislativa pasada y 

- que actualmente es Senadora de la Nación. Es un 
proyecto cuya firialidad-és-complementar el espí
ritu de la Ley 1 00, que busca darle cobertura en 
seguridad social al mayor número de colombianos 
que sea posible. _ Y presentamos este proyecto 
porque conocemos personalmente el estado de 
la salud del EstadO colombiano y es el ejemplo 
que les voy a mencionar, pero que se traslada 
también a otros sectores del Estado colombia
no, en el sentido de que no se sabe qué está 

. pasando ·con los profesionales que están termi
nando medicina, eon los que están terminando 
enfermería, o bacteriología y otras áreas de la 
salud, al igual que los profesionales que están 
terminando Derecho; que por ley tienen que 

_ prestar un año de servicio social obligatorio que 
en medicina se denomina el año ruraL · 

En ·este momento hay una desproporción 
exagerada entre la oferta y la demanda, y el 
Estado colombiano-no puede ofrecerles las ga
rantías a todos los estudiantes universitarios que 
terminan su profesión para prestar su año rural. 
Y estos profesionales muchas veces duran 6 
meses, un año, dos años, buscando una entidad 
a la cual puedan prestar su año rural, y terminan 
ofreciéndose ad honorem, ya que en el caso de 

- la medicina si no se -presta el año rural no se 
puede trabajar ·con ninguna institución del Esta
do, llámese Cajanal, servicio de salud, Seguro 
Social, ni se puede aspirar a ninguna residencia 

· ·o especialidad en las universidades colombianas. 
Les voy a presentar un ejemplo para que uste

des vean lo que ha sucedido. En la zona bananera 
_del Magdalena hace 2 años en el mismo puesto de 
salud que estaba cubierto por dos médicas, una 
pagada por salud departamental y la otra ad 
honorem, las dos médicas quedaron embarazadas, 
una tuvo su niño eí-1 el Seguro Social, el niño túvo 
que ir a cuidados intensivos, el Seguro Social pagó 
esa cuenta y la médica disfrutó después de su 
período de su incapacidad por · su maternidad; la 
otra médica que no estaba afiliada a ia Seguridad 
Social tuvo que ser atendida en un hospital de 
caridad, el niño tuvo que ir a cuidados intensivos 

· y ella tuvo que pagar su cuenta, y post�riormente 
tuvo que reponer los días porque no le reconocie
ron su incapacidad. 

Entonces para estos funcionarios que tienen 
- el mismo horario, que cumplen los mismo tur
nos, que tienen la misma responsabilidad, esta
mos solicitando que la entidad que los vincule 
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no solah'lente'a .lós del sedór deTa sálud,-sihü' de· . 
. - Inte..Vención del horióráble Re}ueseritaóte 

otros sectores se les pague la cuota de Seguridad Santiago Castro Gómez: , 
Social a que tienen de�echo para que posterior- Muchas gracias señor Presidente. -
rr:t�nte le sea reconoct,do par� una futura pen- . Este es 'un proyecto de ley que es altamente swn, Y par� que du�ante ese ano tengan derecho - deseable pero absolutamente inconveniente, por a la Segundad Soc�al. 

. . . varias de las razones que han sido expuestas y 
Por estas constderacwnes . so�I�Ito a los por algunas más. Aquí se está rompiendo el 

Representant�s que le demos viabilidad a este principio· de la cobertura social con cotización 
proY:ecto en e�te segundo debate. Muchas por parte de la persona que está cubierta, no 
gracias. podemos cargar al' sistema de Seguridad Social 

Intervención del honorable Representante - pretendiendo que no haya una cotización por 
Luis Fernando Velasco Chaves: parte de las personas que van a ser cubiertas, 

Señor Presidente: Indudablemente pocos pro- porque aquí muy claro dice que la cotización se 
yectos con tanto contenido social como el que se hace_ � cargo de la entidad a la cual presta el 
ha presentado tienen unos elementos altruistas servicio. _ 

que son innegables ·pero a mí me asaltan unas Y o creo que conocemos suficientemente los 
preguntas. problemas por los cuales está pasando la Seguri-

Analicemos la real situación-fmariCiera de la dad Social en Colombia. La Superintendencia 
Seguridad Social en Colombia.- Honorables Re- incluso, ha expedido una orden de no afiliar tem-

. pre�entantes mucho ojo, porque los servidores ad _ poralmente a más personas, precisamente porque 
honorem del Estado son muchos como los comu- las cuentas en los Seguros Sociales no están claras, . .  
neros, quemediantéesteproyecto entraninmedia-: las finanzas hacia .el futuro se ven turbias en el 
tani.erite a ser cubiertos por la Seguridad Social en sentido de que no sabemos de dónde VallO S a' sacar 
cada una de las Cajas de Previsión Municipal, la la suficiepte plata cúando entre una gran masa de 
mayoría de ellas ya quebradas. 

· 

personas alaedaddepensión, ci incluso, a una edad . 
N o quiero atravesarme frente a un proyecto · dónde ván a necesitar may()res requerimientos de 

con contenido so'cial, pero sí quisiera que el salud,yaquí lovamos arecargarinequitativamente 
doctor Darío Saravia nue�tro colega estudioso y porque no" estamos presentando cotización por 
buen amigo, nos respondiera algunas preguntas parte del usuario. 
que quiero hacer: Creo que hay una imposibilidad financiera 

Primero. Se habló de este tema como por para empezar, Óbviamente este Proyecto está . 
ejemplo, con la Federación Colombiana de M u- muy bien intencionado, conocemos la labor del 
nicipios, para que nos explique, cuál va a ser el ·ponente, pero es que ni en la explicación de la 
- impacto de tipo económico que van a tener los ponencia cuando uno lee la Gaceta, le hablan a 
Entes Territoriales Municipales, cuando por uno de estimativos de · costos. Aquí no se ha · 
este proyecto, tengan obligatoriamente que afi- hecho una investigación de cuánto le cuesta esto 
liar, no solo a todos . los Comuneros. _Aquí que- al Estado, de cuántas personas estamos hablan
remos hacerle un favor a los profesionales a do, estaríamos votando totalmente a oscuras, 
quienes les obligan, cuando terminan su carrera, totalmente cegados, y además como lo ha ex
a hacer una pasantía para que puedan optar por presado el Representante Luis Fernando 
su título profesional. · V e lasco, aquí no hay concepto por parte de las 

Estoy haciendo preguntas y espero que me autoridades económicas. 
las respondan. De pronto no les estaríamos Y o les aseguro que este proyecto inmediata
haciendo mal cuando las empresas públicas o mente sería objetado por el Gobierno Nacional, 
privadas sepan que tienen que además afiliarlos cuando estamos en una época de ajuste fis<;:al y 
·a la seguridad social y dejen de ocupar a estos donde estamos viendo . de dónde recortamos 
profesionales como pasantes, pero irna cosa es para este año 1 billón de pesos, y no sabemos 
el querer y otra cosa es el poder. Ojalá que cómo vamos. a poder hacer el recorte que le 
Colombia algún día tenga la cobertura en segu- vamos a tener que hacer al presupuesto que está 
ridad social que tiene Canadá o que tiene Sue- siendo presentado para el próximo año. 
cia; pero en este momento honorables Repre- Pero la otra parte que ya la mencionó ante
sentantes yo sí quiero llamar la atención frente riormente el Representante Vélasco, es que pue
a ese tema en particu_lar. de este Proyecto al final, perjudicar a quien Y otra cosa señor Presidente. A mí me parece supuestamente está interesado en ayudar, por
un poco delicado que en un momento donde se . que cuando unas entidades estatales se encuen- . 
están debatiéndo proyectos de ley que van a tren con que no hay rubro, porque en este 
definir y que van a influir indudablemente en eL momento no lo hay, para cubrir esas cotizacio
déficit fiscal de la Nación, de los departamentos nes a la Seguridad Social para estos trabajadores 
y de los municipios; no estén aquí las autorida- ad honorem o servidores ad honorem del Esta
des económicas de la Nación dándonos su con- do, simplemente no lo van a vincular, en el caso 
cepto, porque me parece que ese concepto tam- de los profesionales que tienen que hacer su 
bién es importante. No me estoy oponiendo al pasantía, o que tiene que hacer su judicatura. 
proyecto, sólo he hecho unas pr�guntas que Pero incluso hay otra discriminación que se 
quiero dejarlas a su consideración para la toma haría en el sentido de que muchos de estos 
de una decisión señor Presidente. profesionales aunque creo que no son la gran · 
· · Dirección de la Sesión por la Presidencia: mayoría, hacen estas prácticas no en el sector 

Están inscritos para intervenir en su orden público sino en entidades del sector privado u 
Santiago Castro,AlvaroAraújo, JorgeHumberto organismo_s no gubernamentales. Y los estaría
Mantilla, Gustavo Petro, Juan Carlos Restrepo · mos discriminando porque todo el mundo esta
y Alvaro Ashton. ría .obviamente tratando de buscar en el sector 
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público porque no tendría·. ninguna· Clase de 
cobertura. Por qué vamos a·haéer estas discrimi
naciones sobre la base de un papel, .cuando en la . realidad no tenemos ni siguiera para cubrirles 
esta cotización. · 

plausible intención del colega ponente, mejorar 
este proyecto de ley sin necesidad de condenar 
amuerte una función-tan difícil como-la seguri.:. 
dad social. Gracias .. 

Intervención del honorable Rep.resentante 
Jorge Humberto Mantilla Serrano: 

ción de Gobernadores, la Federación
. 
de Alcal"' 

des, y lá firma Luis Fernando Velasco. : 

·Intervención del honorable Representante 
Luis Fernando Velasc(r Chaves: ' :-; · 

· Señor Presidente: Creo que está bien que se 
devuelva a la Comisión Séptima y como suge- . 
rericia que inviten a la FederaCió_n Colombiana 
de'Municípiqs y a la ConfederaCión .ci.e Gober� 
nadares y- obviamente al Gobierno Na�io_nal;: 
porque son. elementos claves para sus decisio.:. 
nés. Es simplemente e�o señot Presidente . .  

Ahora, podríamos pasar.este proyecto, crear 
una falsa expectativa y después· dentro _de unos 
meses O dentro de escaS(_lS semanas, teridríámos 
obviamente la objeCión por parte de la'Prési(Jén� 
cia de la República en términos de incoriv�niéil
cia, ya que cuando hay iniciativa presupuesta! 
pues-tiene que-habénin visto 'l?lieno por p�e de 
las· autoridades.:económiéas. · ' · · · 

· · · 

' Yo cnio,qúe nd hay raz(n}:pMa que nosotros 
actuemos con irresponsabilfdad. Pienso. que ha 
habido una muy buena gestión por. parte de los 
ponentes pero desgraciadamente y quierQ hacer 
una crítica constructiva, noienemos estimativos 

· absolutamente de ninguna Índole� -m és�inÍaiivos 
de cuántas personas estamo·s· habláp:d�, ni 
estimativos de cuáles personas forzosá.ri?-ente 
tendrí� que entrar ·a ser éubieitas' cómO' lo ha 
menCionado: en él caso de · los' comurl.eros y 
cuántas personas forzosamente teridríán que ser 
rechazadas · para' hacer pa'sarit(as o judicaturas 
·por no haber ·rubio presupuestal-.::; entonce� les 
estaríamos haciendo un-gntndaño �.estos profe- . 
sionales. :Lo ideal sería que estas personas ·pu
dieran estar ·cubiertas y lo vatp.os a tener, que 
lograr algún día en este país, :cuando hag�os 
una revisión.a fondo de la Ley 1-00, nq_ ¡:;qlamen
te en este aspecto sino en muchos otros aspectos 
que me,re�en ser revisados.. . . . . , . , ' ·  · . La-l¿ey 1 00 tiéne un�s--Iogros.riil.ly positjvos 
pero tieny igualmente, •unos ,ap�p:es ,que y�. a 
tener _que ser revisados -profundamente, .pero 
por ahora ·no actuemos a la ligera, .Y: �reo. q_l:le 
tendríamos q'\}� rechazar,este pwyecto y,esperar 
a que_podam.os hac�r úná __ r�vísión Ip�s.a,fQp.�q 
de todo el sistemá de Seguridad Soéia:l eri, (::9-
lombia. Muchas gracias señor :E>I:esidenté_.· . .  · _ 
·. Intervención del honorable Repfésentante 

Alvaro -Aralijo' Castro: · _ .. 
.- : '<:Jr�diú�'.séñoF Prési���te;· _ _ · _-,_ . :: : · � , �, _ _ : . . 
·, .L:os _arg'\]ffie,J1tos que.  quépie}(p()ner pásjca� 

mente h� sido expres'l:dq:s PQI: �} Repres�n�te 
Cast:ro y por el RepresenúínteV éláscO.' Pero· con 
basé en esds argfun�ntos que me llevan _a mí a 
estar en ·desacuerdo ;Con ese; proyeCto; de; .le)'_ a 
pesar -de apiaudir su fin original, quiero aportar 
dos situaciones más para ·ser.breve;¡f: �":\3; · "' > 

Primero, el caso de los'· pasari:tes abcuái 
estamos tratando de accéder con un proyecto. de · 
ley para-ampHar. las uni4ape�: l\�gjªl�t�vas; para 
crear los ad honorem JlQ .  solamente para el 
Congreso, sino pará laS')\sathbleas y) os Conce
jos _Mrinicipiiles� Y hay· otro' ·paso ·mucho ·m.�s 
drainatico, qué tal qué se lléglié·á' aprcibar" c'ónio 
muclias pérsonás qilerenlós que d setv_icio. mi-_ ' 
litar ·. óbligatofió . se éotrvie:rta: . én'':Uri 'seryicio . 
social, cuántos muchachos'··al 'año·· serían este . � - . .  . . 
número de serVidores adhohorem; éntrari'aniósi 
entonc�s a darle un golpe·m:ortal aJ _:i·égifuen d�. 
lá ley 1 00 de quienes contribuyen� e·shiriamos· 
nosotros creando un desorden financiero 'en la 
Ley 1 00 'dé talla mayor> · ·  

. 

Entonces, quendos �-colegás," para �s'tl mtiy 
breves quiero manifestar ·mr voto en éón1dí·y 
pedirles a ustedes también que 'Se manifiesten 
. 7omo.lal .hasta, ctiá.ndo.ipodamos recogiendo la 

· . -Cuando· se dice un servidor ad ''honorem 
implica que río tiene 'niriguria·coritraprestación 
sino el ánimo de servir, y aquí �stáría·cóntradi
ciendo el significado altruista· de la nominación, 
potque la seguridad social no es si:Ihplementé el 
servicio de salud, sirio que implicá·ilecesaria
mente el sistema o ehírea pensionál, y pues esto 
abriiía la compuerta'a muchas cosás . . . . 

Aquí ' s� há aado ejemplc) _d�-· pei-sonás Alie 
como los ediles en las· coíri\mas, podiian entrar 
aabrir.un·gran boquete en el s�tviCio:prestáCÍOpal 
de la segUridad social� yáque estqünplicada pór. 
ejeinpló, qu�álguienpodríabuséarlámanera:�e 
vincularse ad Jionorem 'en un ser\rici6 ·público 
determinado y esperar los 20 años para luego 
acceder auil buén caigo publico')' jubilarse muy 
bien de esta manera. . . . ; _ ·, . ' . · , -

. . . 
- : -Creó· que· el �eritido' y 'el �spíriüi' d� la ley· es 

muy bueno, _porque 'está_ -de acuerdo- co� -la 
ConstituciónN aciorial que (Ji ce que se garantiza 
la seguridad social para' todos los habitantes del 
país-; pero esto necesariamente tiene que- estar 
bajo unas pautas. La Ley 1 00 ·há·  dado unos 
precedentes importantes que hay q!Je implemen
tarla, ajustad�, analizarla y revisarla pero sería 
qentro del marco deJa_Ley 100. 

Y creo que este Proyecto merece también no . 
ahora: sino. en el futuro, un análisis más. definido 
y más concreto 'sobre el álc'ance de e�ta impor
tante ley. Por eso estoy de acuerdo con que se 
aplace su discusión paf'a otra sesión: - : · 

· -�lntervención del honorable Representante 
Juán'Carlos Restrep·o··Escobar: <. · · · · 

. .  - .. 'señot Presidente': lierttds�· estatió ·hko��ao 
aq*í con 'el .í>oil�nte·de �sta ;¡n1cütt1ya·'y 'el 'tam-:; . 
bíéri esta.tía: de acuerdo 'cón;que se apla�e: ' • - . . 

·. · DirecCión de la SésiÓnJiór la Pre.sidénciá: 
· ·· ·  Lá Coiriísióri·Septirria.tbm_irrá'ias:d�cisi:c>�d. 

Contihúétnos c·on el Orderúiei Día'sefi.orSecre.: -
taíi.O. · . · , , .  � ·: - : . 

- -: ., . : :� · . _ · ;  L . .. · - . ·:� · - ·  . .  

La .. Seéretaría hiforin�ú -� . : · -:· :· · ... · 
Señor Pre�idente m� pemiito iÍlforlnafíe:citié 

s,e_ encuentra en. el estrad�'pari toin� pose�sión 
cómo honorable �epresentante ei doCtQr: José 
Walter Zuhiaga Pineda q\!ien ree�pl�z� al 4�?� 
tor Oscar·Tul�'?.: Liic�o G:�ilzále� . . . _ _  ' _ · . · '·· , , �: 

Direc�ión 4e la Sesión por 1� fresidenéja; 
· Nos lev�úimós p�a tomar.·el juiimentó <de 

. '· . . . . . . ' -pgoi.: . . · �  . .. . - � ' . : . ; _  :... .  , . · . . · . ¡ • 

. Doctm; JÓsé Walter ·Z�uaga Pin�da; ¿jurá 
usted cumplir-fiel y cabalmétj.tecon togas y cada 
uno de los deberes inherentes al cargo de Repre-
sentante a la-Cámara? , .· __ . . · :· · El do�to.r José Walter · Zuluaga _ Pi�eda 
res��-_nde�. : ; _ . ' . :· . ,: ·-> : : '.< , •  ' · . .. . ,• 

. : SI JurO . . ' . . . ' . . ' .. 
. '  La. Pre!!idencja culmina: - :  . . . : - ; . . :·.-

·Si así .fuere que Dios,- la .Patria y-esta Corp� ... 
ración lo aprueben, y si no que. él y ella os -lo 
demánden. Bienvenido: · · · .- ' · · · . . · : , - · .  ; 
. , Me· permito informarles que mañana a las 

9:00 de la mañana en el audi�orio, está Citada la 
bancada: conservadora por parte de su,Vic.epre-. si dente Jorge Gerlein,yen.e1Salón Boyacáalas1 
9:301a bancada-liberal renovadm:a,,y ,a; las-3-:00. . 
de la tarde es la· elección deLContralor:Gerierat 
de la Repúblioa. - _ . ·:· , · .  ·_ : ·. 1 ;_ , • - . r: ; : -, :, : ,  

Señor Secretario contiriueínos coti el sigUiente· 
punto del ·Orden·del Día. , ,  . - : . : · , - · ·,: : · . ; 

- ,La Secreta.na·prócede·de conformidad·así: 
, _:,=- .- ·· · · . ·. , : : · .  IV · '·.· · : .' .: - :: · ; :. : ··. _; � :- ·· · :-

. P�ro. _le 4uú;ien(���ir ·a: .�sta :i>�eiiaria_'sefior· 
Presidériú::', 'que'df:berhos sef'jú;iCiosb·s fiente a 
este tipo de proyectos que inchiyen·beiiéfi�ios 
para ciertos profesionales de· algtirias áreas�de 
salud, o de las profesiones liberales que lés 
pre�tan· sus·:serviciGs: a.1os: rimnicipiós o a los ·, ;_- � · �·. ·Lo·, que· propo�g�p_ ·los ho:n:�'fª'�1f�5 \ · . .-, ' ,_,-

departámentos. -: ·:_ l . ·· ' "  · .  ; '  _ - · · �  ':·:�·-' - � - . . _· · ,_' -. )�epr.es,�í�i�fi'�e:� : �:- � , ': T . :; : > ; . ·>· 
A mí me parece señor Pon�nte; que� usted · A c·antinuac'ión se rehi.cionan las propó,�j�j_o�:· 

debería consultar este proyectQ' con el.Jytjniste- . nes aprob,�das durante �<¡1. s�s_ión Plenari�Ae la' 
rio de Hacienda y poder es�bl��er de .pronto, · t:eGh�� 

-Y 'las_
.
Cdnstari�iiüfd�jadas.P�'á:)iv públi-, 

algunas categorías depro��siot;u�l��,q��pogdan � ca9{<?:f1:'�'; � . : ;-.. . · � , , . : _ ·. _:· · ''!� : ;· � �- . : . . . ' · e�w.: l,Je
b' -�-�;fi��aRº-l� .. Rqrb, '1�-�w iweiat!�ª):¡y� Ílos . ' ' E$te t1Sqüriiia: SÍ)) _d��� abonará .�1 ���� 

:pare<;� ; .a�ta.note p �:U�I . ��-- ·- " . · -_ : �-- -> .. . .. . �  . -� par�. que_ .se ·cumpla .e_t :.s�eño. _  dt� . ,aquellos 
- .. . A�í la�. <?OSas seA9r'I�r'e��dente, 1� 'solicito ·s.e cqnnacion.a�es 'detenidos -�ii.el·.e�terlór,- _qu�_-por_ 
apla�:e el 'd�bate de:est�'proye'ct9 'ge l�y. �os han espérado la suscripci6ri _'d'e :'iratadqs 

.. ·nireéción dé la- Sesión. por la Pres'ide�c;a:, ciu.e.l.�s-peqrútaD. regr�sar a s_u patria, a sufctinil��-
. En :yi�ta.de que ha,.sido12orp�e d�l po1,1ente Y- .�t �&u�· :é,un.igos, . c9n )a ��p�i�� de· qm:: _ _ el 

la:aceptación de la solicitud _de aplazrup.jento� E�tadoles bqndelaoportllni:dadd�j:e�ociali�s.e_ 
pue� se apJaza el presente debate . . El proyectQ: . a través. d.d trabajq.,._4e�. es;fuerzo. �9!11P.arti�q .y._ 
será deyuelto. indis�utiblemente. E.!: ponente lo: p�r q':lé n<?.• de� servicio_ a 1� éo��:(}ad . .  · 

discutirá nu�vame11Je �n 1� Comjsipn Séptimá Es pQr . esto., señores·· Congn�sistas� que me. 
como él considere, y continqamos con el Or.de.n· penn¡to present� a con,sideración la, siguient�: .  
del Día. (2Qntinúe señor Secretariq. . . 

. 
. Propo�iclón número 007 . 

_ La:·Secretaría iitforma:, ,ó • • • · .- :Confórmese una Comisión Especial de �Se- '· 
�::Señor Presidente· aquí está la proposición de guimiento . y� Vigilancia · Penite�ciaria y :  

apl�ento pero solicitaqdo e real'; una ·Comi ... . Carcelaria;i:ritégrada por cirico-(5) miembros-de:· 
. sión:Conjunta:con.el\Gobiemo;:;;c�l8ja<'edera-.� la-honorable:C-ámai'a-dé Representantes, cont�" �-

• 

• 
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rá con un secretario ejecutivo miembro de una apetecible presa para las abominables empresas 
unidad de trabajo legislativo propuesto por los del tráfico ilícito de estupefacientes y el contra
mismos, encargado de coordinar las funciones bando. Estos seres humanos, compatriotas, de
de esta, q:ui.enes visitarán periódicamente los nominados "mulas"' han sido olvidados por el . 
centros de reclusión a nivel nacional, con el fin Gobierno. Poi lo anteriormente expuesto, con
de hacer seguimiento y verificar las acciones sidero que este es. el momento indicado para 
implementadas por el Gobierno Nacional a tra- echar a andar, con eficacia y eficiencia la maqui- · 

vés del Ministerio de Justicia y el Derecho, y del naria del tan renombrado mecanismo de coope-
Instituto NacionaL Penitenciario y Carcelaria, ración internacional. 

· 

INPEC. · Cooperación que en los ámbitos . técnico, 
Tale� visitas se realizarán -en compañía, ade- judicial y fmancien;) nos_ permitirá adoptar nue- . 

• . más de un delegado del Ministerio de Justicia y vos lineamientos y. estrategias de · prevención 
. del Derecho, del Instituto Penitenciario y Car- ·del delito en todas . sus formas, en especial; 

· · · celario; INPEC, dé la Procuraduría General de contra el tráfico· ilícito de estupefacientes, el 
la.-N ación, ·de la Defensoría del . Pueblo y un contrabando, el lavado de activos y todos aque
delegado de Asuntos Indígenas y de laürgani- llos propios de las qrgapizaciones del delito, a 
zación Jndígena de Colombia, ONIC. · través de la generación qe_convenios quepermi-

� . . . Así mismo, la Comisión se encargará de tan de una parte, la persecüción y castigO de 
. promover en compañía de los delegados men- tales conductas y de otra, la readecuación o 
•'cionados, visitas a centros ·de detención en el . - construcción de los centros '  penitenciarios y 

· extranjero y encuentros con otros gobiernos a carcelarios·. 
fm de colaborar en latareadel Gobierno Nacio- Esta proposición se tramitará para su buen 
ilá:L-De encontrar .fuentes de cooperación inter- éxito con �a Mesa. pirectiv� de la .Cámara de 
nacionar : a los finés propuestos, y a· la vez Representantes, sobre todo en lo que tiene que 
obtener conocimiento sobre el funcionamiento · ver con pasajes y viáticos� · 

· de otros esquemas penitenciarios y carcelarios Presentada pór el-honoráble Representante 
que se pudieren llegar a implementar en nuestro Benjamín Higuita-Rivera. · · 

· país. . 
· 

Aprobada por unanimidad en sesión de la 
· · Santa Fe de Bogotá, agosto 6 de �998 Comisión t:¡l día 6 :de agosto de 1 998. 
· · Colombia; en tránsito hacütel Tercer Milenio Hugo Alberto Ve/asco Ramón, 

y habiéndose declarado en la nueva Constitu- Secretario General. . 
· ción de 1 99 1  como Un. Estado soberano; demo- Benjamín Higuita Rivera. 
crático,- pluralista y social · de derecho, debe 
ajustar sus instituciones a tono con los requeri
mientos de la nueva era, estableciendo el com
promiso decidido de salvaguardar los preceptos 
allí contenidos, bajo d imperio de la equidad y 
lajustici�. _ 

'Equidad. y .justicia-que han hecho crisis, si 
.observamos la inequitativa aplicación de las 

. . normas penales como uno de los factores que 
� han hecho que se presente la caótica situación de 
. hacinamiento por la que atraviesa el .sistema 
penitenciario y carcelario del país. 

Este y otrosfactoresse han convertido enuna · 

. . . . bomba de: tiempo cuyas .consecuencias inme-
. • 

diá.tas se ven . reflejadas en los constantes . 

* * * · 

ProposiciÓn número 030 de 1998 . -
(agosto_ 1 8) 

Porpert(mecer el Congreso de la República a 
la Unión Interparlamentana (VIP), cuya confe
rencia se realizará del 7 al -1 1 de septiembre-de 
1 998 solicito a - la . . Plenaria de . la. ho,riorable 

. Cámara de · Representantes para autoliizí'!-f a la ' . . .. 1 • 

Mesa Directiva el desplazamiento de,una redu-
cida delegación a _dicha conferencii 

· 

· Anexo invitación, traducción /ótiginal. 
_Cordialmente, · · · i · - -

,Jorge · f!umberto· Mantilla, Mario Rincón 
Perez. · · 

- : · · · . ' ' 

Unión Interparla entaria · 

I . . ,¡ nv1tac1on - 1 
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En la espera de poderlos ver pronto, el Grupo 
Interparlamentario de la Federación Rusa le� da 
la bienvenida a Moscú. 

Cordialmente, 
Yegor S. Stroyev, 

Copresidente _del Grupo Interparlamentario 
de la Federación Rusa, Presidente del Consejo 
Federal de la Asamblea Federal d.e la Federa
ción Rusa. 

. Gennadi N Seleznev_, 
C<)presidente dei ·-Grupo .Interparlamentario 

de la· Federación Rusa, Presidente del Duma de 
la Asamblea F ed�ral de la, Federación Rusa. · . .  

Traducción: Addaida B. 
Invitation _ 

· -

Moscow;. may 1 998 
. Madam President, 

· Mr. Presiden:t 
' � . 

.. _ . Dear Colleagues, . . 
· ÜI). behalf of the Inter-Parliamentary Group 

ofthe RussianF ederation, we take great ple�sure. 
'.in· inviting you to �ttend ·the 1 OOth Inter� 
Parliamentary Conference which will b�-heldin · 
Moscow between 6-12 september 1 998:. 

The inaugural Ceremóny will take· place at · ·  
11 :30 a.m.· on Monda y' 7 September at the 
Moscow Kremlin. All the meetings of the 
Conference and ófthe Association ofSecreta.rles 
General ofParliamerits ·will be hdd at Moscow 
Parliamentciry Centre. 

· Please find enclosed General Information 
regarding the arrangements of the Conference. 
Other information including the Conference 
Guidebook will be distribútedto delegates upon 
registration. · · 

Thé In ter-Parliamentary Group ofthe Russian 
Federatión looks forward to welcoining you to 

· Moscow . 
Y ours cordially, 

Yegor S. Stroyev, 
Co-Presideilt . oí t�e In ter� P arliamentary 

Group of the Russian Federation, President of' 
the :Federatlon Council ofthe l2'ed�ral Assembly 
ofthe Russia11 Federation. · ·· ' . 

. . Gf!nnddi N SelezrÚiv, • 

Co 
. 
.::Pre'sident . ó{ th� • Inter.:ParÜarrientacy 

Group of the Russian F ederation, President ·of · -

. amotinamientos e insubordinación registrados · 
en todo eltertitoiio nacional, .dejando secuelas 
:.de miseria, rencor y muerte. al interior de las 

. ... ' · prisiones. _  · · 

· · Igualmente; preocupado por los ..titulares. de 
prensa eri los que se nos califica como uno de los 

Moscú., mayo �e. 1 9-9_81 
Señora Presidente 
Señor Presidente 
Estimados colegaS� 

· the Staté Diuna ofthe Federal Assembly ofthe 
. . Russian Federati.on, . ·  

. .  países más violentos·. y exportadores del delito, 
sUmado ella, a la afirmación de que· somos una 
de las . colonias extranjeras con mayor número 
de det�ilidos eri el exterior: 20.000 aproximada-· 

· mente, .de los .cuales más· o ·  menos 7.000 se 
. encúentran privados dé libertad en Estados 
.'Uiiidos, .cerca de.4:000 en España y la no menos 

escalofriarite ·cifra: de� 1 : 800 en Venezuela� ha
cen a'ún más gravé la situación esbozada. 

_ 

. · Esté!- aterradora realidad vivida por centen_a
. res: de · colombianos detenidos en el exterior, 
· ·arrojados a estas.prisiones por múltiples facto

res, entre ellos la equivocada percepción de que 
el delito paga, olvidando entonces, en un primer 

. momento', patria, familia y amigos, se lanzan en 
busca de un mejor futuro económico y social, 
engañados. por la ilusiórtdel dinero fácil, siendo 

En nombre delDnipo · Inter¡)arlamentaiio de. 
la Federación Rusa, nos es grato invitarlos a la 
1 ooa Conferencia Interparlamentaria que Se lle
vará a cabo-én Moscú entre el.6 y 12,de septiem-
bre de 1 998; . 

· 

La ceremonia de inauguración será el lunes 7 
de septiembre a-las· u :30 a.m. en efKrenilin de 
Moscú. Todas las reuniones de la Conferencia y 
de la Asociación de Secretarios · Generales de 
parlamenJ.Os tendrán Jugar- en el Centro Parla
mentario de Moscú. 

Incluimos información general relacionada 
con la organización de la conferenda. Usted 
encontrarán información: adicionalsobre la Con- · 

ferencia en el libro guía que les será entregado 
a.Ios delegados en el momento de la inscripción. 

·* * * 

Proposi�ión . núinerQ �031 · de . 1998 
. 

· (ago_sto '1 8) . · _ .  

-De conformidad .con- .el Decreto · .. 087Ó, de· . · 

1989 y el artú�ui.o 67 . de la Ley 5a dé 1 992, . 
proponemos a la ·Plenariaaprobar deleg�r en el 

. Ordenador del Gasto dé la C.orporad.pn hi autp
rizacióri para expedl:t; Üquetes aér�os nacionales 
para Representantes· a la Cámara y funciona
rios, con ·cargo al · presupuesto a la honorable 

. Cámara de Representantes, cuando se trate de 
· desplazamientos _  de carácter especial e Indivi

dual y que por razones de la propüi situación del 
desplazamiento no haya lugar de llevar dicha 
petiéión a la honorabl.e Plenaria. · . . 

Atentamente, 
Dilia Estrada, Luis Fernando Duque. 
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Proposición número 032 de 1998 
(agosto 1 8) · · 

Comité Internacional de la Cruz Roja 
Delegación en Colombia 

Santa Fe.de Bogotá, D. C., agosto 1 8  de 1 998 
BOG98/1 677PIG . . 
Honorable Doctor · 

. EMILIO MARTINEZ ROSALES 
Presidente de la Cámara. de Representantes 
Ciudad 

· 

Excelentísimo señor .P:r:esidente: . . En dt:(sarrollo de las actividades del Comité 
Internacional de la Ctuz Roja (CICR), nos ha 

· parecido del mayor interés invitarlos·a usted y a 
una comisión del.Cong!eso para participar en el 
seminario sobre el rol del Parlamento en la 
aplicación del Derecho Internacional Huma-
nitario. 

· 

.El seminario tendrá lugar en la sede del 
Comité .Internacional de la Cruz Roja en Gine
bra los días 24, 25 y 26 de agosto próximo. Para 
adelantar los preparativos de rigor le solicito 
que designe una comisión de máximo S miem- · 
bros de la Cámaia para tomar asiento en dicho. 
seminario .. 

Hago propicia la ocasión para renovar a 
usted lá expresión de nii consideración más 
distinguida. 

* ·:1<. * 

Pierre Gassmann, 
Jefe de Delegación. 

Proposición número 033 de1998 
(presentada el 1 8  de agosto de . 1 998) . 

Aplácese el debate del Proyectó de ley 1 1 9 · 

de 1 997 para nombrar ponente que presente el 
· informe a la plenaria. . 

* * * 
· (Firma ilegible). 

Lunes 26 de octubre de 1 998 

nistrativa de los establecimientos.distribuidores 
mayoristas y minoristas, conforme se establece 
en la presente ley, y en los reglamentos que dicte 
el Gobierno Nacional. 

Justificación: El Decreto-ley 080 de 1980, 
clasificó los títulos �iversitarios de pregrado, 
en tecnólogos y profesionales. Los tecnólogos 

· cursan seis semestres académicos y los profe
sionales cursan diez semestres académicos y 
presentan ún trabajo para grado. 

. La Ley 30 de 1 992·(pcir la cual se organiza el 
servicio público de la educación superior) en el 
inciso segundo de su artículo 25, establece la 
diferencia marcada entre tecnólogo universita
rio y profesional universitario. 

2. Propongo que el inciso primero del artícu
lo 4 o del·proyecto quede-de la siguiente manera: 

Artículo 4°. Docencia. El Tecnólogo en Re
gencia de Farmacia ·podrá ejercer actividades 
docentes, de tipo formal, en los niveles educati
vos de básica primaria, básica secundcrria y 
media vocacional, siempre y cuando cumpla 
con los. requisitos legales señalados para tales 
efectos en el Decreto-ley 2277 de septiembr� de 
1 979 y de sus normas reglamentarias y en la Ley 
1 1 5 de 1 994 y sus nonnas reglamentarias; igual
mente podrá ejercer actividades de capacitación . 
no formal, en el campo de su especialidad, así 
como en las labores orientadas a la promoción y
uso racional de los medicamentos. . . 

Justificación: Si se aprobara el texto del 
inciso primero del artículo cuarto, tal como 
aparece en el proyecto, se estarían contravinien- · 

do claras disposiciones legales específicas, so
bre las condiciones para el ejercicio de la docen
cia, consagradas hoy en el Decreto-ley 2277 de 
1 979 y sus· normas reglamentarias y· en la Ley · 
1 1 5 de 1 994 (Ley General de Educación) y sus 
normas reglamentarias o en su defecto 
automáticamente se estarían modificando las 

Proposición número 034 de 1998 disposiciones anteriormente citadas, lo cual 
(agosto 1 8) posibilitaría modificaciones sustanciales nega- · 

Propongo sea devuelta a Comisión el Pro- · ti vas de. tipo laboral y administrativo, para quie
yecto número 1 77 de 1 997 Cámara, por error en nes hoy ejercen la docencia. 
la publicación según consta en la Gaceta número . 

· 

Atentamente, . · I 08 del 3 de julio de 1 998. Reginaldo Enrique Montes Alvarez, 
Atentamente, Representante departamento de Córdoba. 

Reginaldo Montes. 
* * * 

Proposición núme�o 035 de 1998 
(agosto 1 8) · . 

(Aprobada sólo el inciso primero del artículo 2°) 
Representante: Reginaldo Montes Alvarez 
Fecha: agosto 1 8  de 1 998 . 
Sesión Plenaria para segundo debate 
Proyecto de ley número 1 79 de 1 997 Cá-

miua, Of!-5 de 1 997 Senado, "por medio de la 
cual se reglamenta la.prófesión de Tecnólogo 
en Regencia de· Farmacia �  y se dictan otras 
disposiciones''. 

l .  Propongo que el inciso primero del artícu
lo segundo del proyecto quede de la siguiente 
manera: 

Constancia 
Dejo constancia del impedimento para mi voto . 

del Proyecto 045 de 1 997 Senado, Proyecto de ley 
179 Cámara, por medio de la cual se reglamenta la 
profesión de Tecnólogo en Regencia de Fru.macia, 
ya que soy egresado de la Facultad de Química 
Farmacéutica. en Farmacia.. . · 

·* * * 

Constancia 

Ernesto Mesa A., 
1 8-agosto/98. 

Santa Fe de Bogotá, D. C., agosto 1 8  de 1 998 
Doctor 
EMILIO MARTINEZ ROSALES 

Artículo 2°. c;ampo del ejercicio profesio- Presidente· honorable Cámara de Represen-
na/. El Regente de Farmacia es un Tecnólogo tantes 
Universitario, perteneciente al área de la salud, Santa Fe de Bogotá, D. C. 
cuya formación lo capacita para desarrollar ta- Señor Presidente: 
reas de apoyo y colaboración en la: prestación · Con base en lo establecido en la Sección 
del servicio farmacéutico y en la gestión admi- · Cuarta (Conflicto de Intereses) del Capítulo 
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Undécimo (Del Estatuto del , Congresista) de 
nuestro Reglamento Interno, me permito solici
tar a .usted se me declare Impedido y se me 
excuse de votar en la plenaria ( art. �V,� del R. I. ), 
.dentro del Proyecto de ley número (i28 de 1 997 
Cámara (por medio de la cual se adiciona la Ley 
1 00 de 1 993, con er fm de dar cubrimiento en 
Seguridad Social a los servidores ad honorem 
vinculados con el Estado). 

· 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 286 
del Reglamento Interno, debo declararme impe
dido para participar en. la votación del citado 
proyecto porque el mismo,- en. caso. de ser apro
bado, afecta algunos' de mis parientes en el 
Primer Grado de Consanguinidad, constituyén
dose para mí en un conflicto de intereses. 

Atentamente, 
Reginaldo Enrique Montes Alvarez, 

Representante departamento de Córdoba. 
* * * 

Constancia 
En nombre del departamento·de Arauca y de 

sus comunidades todas, quiero dejar constancia 
de nuestro agradecimiento sincero con el Go
bierno del Presidente Andrés Pastrana Arango, 
y en particular con · su Ministro del Interior, 
Néstor Humberto Martínez Neira, por su opor
tuna y eficaz gestión que puso fin al paro cívico 
realizado por cerca de 20.000 campesinos du- . 
rante casi tres semanas. , 

La presencia del Ministro Martínez en el 
municipio de Saravena, calmó los ánimos de los 
manifestantes, amainó la tormenta. Encontra
mos en su persona a un hombre que esq1chaa las 
comunidades, a un interlocuto_r confiable. 

El departamento de Arauca, una región de 
profundas· contradicciones sociales, tiene un 

gran pasivo social. 
Necesitamos· el apoyo de la Nación para 

solucionar nuestros problemas de salud, educa
ción e infraestructura vial. 

La bancada araucana en el Congreso de la 
República, reitera su agradecimiento al Gobier
no, y se mantendrá vigilante para que ·se cum
plan estos acuerdos. 

Luis Alfredo Colmenares Chía, 
Representante Cámara, 

departamento de Arauca. 
(Siguen firmas ílegibles). 
Informada la Presidencia por parte de la 

Secretaría que se ha agotado el Orden, d;"-l Día 
para la fecha, el señor Presidente cul{riiria: -

Siendo las 6:40 p.m. se levanta la Sesión y se 
convoca para mañana miércoles 1 9  de agosto a 
las 3 :00 p.m. 

· El Presidente, 
EA1ILIO MARTINEZ ROSALES 

El Primer Vicepresidente, 
JORGE GERLEIN ECHEVERRIA 

El Segundo Vicepresidente, 
SERGIO CABRERA C.lj.RDENAS 

El Secretario General, 
GUSFAVOALFONSOBUSF-AMANTEMORATTO 

El Subsecretario General, 
ANGELINO LIZC!4N/i¡uvERA 
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